

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA BECERRADA DE AYER EN BUJALANCE. — 1) MARANO NATERA, REMATANDO UN LANCE DE CAPA. — 2) EL NIÑO ANTONITO LARA, QUE PIDIÓ LA LLAVE. — 3) ASPECTO DE UNOS PALCOS. — 4 Y 5) MANOLO LATORRE Y EL MATADOR DE TOROS AMARILLO, PONIENDO BANDERILLAS.

# Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7

**BANQUEROS**

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Biliarte, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

### Realización forzosa

Debido a la necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

**Ventas únicamente al contado**

### Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy lunes 1 de septiembre 1924

A las diez de la noche.--Cinematógrafo y Varietés.--Primera jornada completa (cuatro partes), y estreno de la primera y segunda partes de la segunda jornada continuación de la gran serie en seis jornadas Tao, película francesa, grandioso éxito. Despedida de Pepita Carreras, bailarina, y de la estrella española de aires regionales Emilia Vez, que será acompañada a la guitarra por el profesor don Joaquín Rodríguez.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.--Mañana martes reprise de la gran película Esos Frías.

GRAN CARRETERA

## “ LA UNION ”

DE

**José Reina**

Plaza de Cánovas.—Situada en lo más céntrico de la población

Vinos, Cervezas,  
Helados,

Licores y Refrescos

DE LAS MEJORES MARCAS

**PRIEGO**

### Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.

Teléfonos números 117 y 348

### La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Ángel, 5.—Fonda Universal.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la “Granja Europa”.

# Cemento de hierro marca Montaña

## PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

(In almacén (entrega inmediata) . . . . . 110

Sacos de cincuenta kilo. . . . . 6

## RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena  
8'25 por 100 de agua.

	Fración	Compresión
A los 7 días . . . . .	20'60	200
“ “ 28 “ . . . . .	26'30	260
“ “ 7 “ en el agua . . . . .	22'00	230
“ “ 28 “ . . . . .	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

## ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.—CÓRDOBA.

Por vagones completos . . . . . Tonelada en almacén . . . . . Saco en almacén . . . . .

Cemento marca ASLAND . . . . . 117 130 7

Almacén de hierros, aceros, pretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

## De la edición anterior

### La Confederación Gremial Española, trabaja en beneficio del comercio y la industria, en defensa de una justa causa

Sin otro comentario, publicamos a continuación el importante escrito que nuestro querido amigo, don José Carrillo Pérez, ha entregado al señor presidente del Directorio Militar, que por su importancia y la justicia que representa, transcribimos a continuación:

Excmo. señor presidente del Directorio militar:

Excelentísimo señor.

Don José Carrillo Pérez, en nombre y como presidente de la Confederación Gremial Española, domiciliada en esta corte, calle Alberto Aguilera número 48, tiene el honor de acudir a V. E. con la súplica de que, en interés de las industrias y el comercio, seriamente amenazados de graves e irreparables perjuicios, se sirva adoptar aquellas disposiciones que, dejando garantizados los derechos del Tesoro, eviten los seguros estragos que ha de ocasionar la aplicación estricta de la legislación vigente, en el caso de que vamos a ocuparnos.

Ocurre, Excmo. Sr., que por consecuencia de la inspección del tributo, han sido sometidos a expedientes de devaluación gran número de industriales y comerciantes a los cuales se ha declarado responsables de cuotas y multas de gran importancia. La razón o la injusticia de tales resoluciones no ha de ser materia de este escrito, porque ya los interesados individualmente habrán de defenderse utilizando los recursos legales que procedan pero como quiera que el artículo 3.º del Reglamento de procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas dispone que, sin perjuicio de esos recursos, los actos administrativos se ejecuten desde luego, resulta que aquellos contribuyentes que no dispongan de medios pecuniarios suficientes para el pago, habrán de sufrir el apremio, el embargo y la venta de sus bienes, aunque después, en definitiva, se les declare irresponsables.

Al claro entendimiento de V. E., tan bien servido siempre por la rectitud de sus propósitos, no puede ocultársele la extrema gravedad de esta situación ni la justificada alarma con que los afectados por ella reclaman nuestra intervención para que, representando ante los poderes públicos sus comprometidos intereses, solicitemos lo que sea necesario para evitar tan irreparables estragos.

Frente a un caso práctico será preciso rendirse reconociendo a primera vista la razón de esta solicitud.

Un industrial, con el capital estrictamente necesario para el desarrollo de

sus negocios, se encuentre requerido para que en plazo breve abone por cuotas, recargos y multas, una cantidad tan importante que no puede cubrir con sus escasas existencias metálicas ni proporcionarse por el crédito, ya resentido desde que fueron conocidas esas responsabilidades. ¿Qué ha de ocurrirle en esta triste situación? Por el pronto la suma reclamada habrá de aumentarse con el recargo del 15 por 100 para el agente ejecutivo encargado del apremio, y al ser embargados, vendidos y quizás malbaratados sus bienes, la familia quedará forzosamente arruinada, sin la esperanza siquiera de que, si más tarde se declara la irresponsabilidad, se les conceda la indemnización correspondiente al enorme perjuicio que ha experimentado.

Con decir que no se obra de igual modo, en cuanto a las responsabilidades pecuniarias, con los delincuentes sometidos a los tribunales de justicia por los más graves delitos, bastará para concluir convencidos de que el precepto reglamentario que impone ese procedimiento, debe ser rápidamente reformado y en la esperanza de que nuestro ruego ha de ser benévola mente atendido, nos permitimos proponer una fórmula que, caso de ser aceptada, dejará bien asegurados los legítimos intereses del Tesoro llevando a nuestros representados la seguridad de que, cuando el uso de los recursos reglamentarios no sea dilatoria para eludir responsabilidades, si no la legítima defensa de sus derechos, "la acción fiscal no puede ser destructora de riqueza" ni pena anticipada para los que bien pueden resultar inocentes.

A nuestro juicio, se lograría este resultado con la siguiente adición al artículo 3.º del reglamento aprobado por Real decreto de 29 de julio último:

"También se suspenderá la ejecución de los actos administrativos a que se re-

fiere el párrafo primero de este artículo, siempre que lo soliciten los interesados a quienes afecten las responsabilidades declaradas, allanándose a que se establezca la prohibición de enajenar sus bienes decretada en el párrafo adicionado al artículo 24 de la Ley de contrabando y defraudación en la forma que se dispone por el artículo 9.º de las disposiciones reglamentarias aprobadas por el Real decreto de 2 de Septiembre de 1922.

"Cuando se trata de sociedades anónimas, respecto de las cuales han de ser conocidos de la administración todos los elementos que constituyen su capital, por la documentación que están obligadas a presentar en cumplimiento de los artículos 9.º y siguiente de la Ley de Utilidades (texto refundido), las medidas precautorias se limitarán a lo siguiente

"A) Los registradores de la propiedad, en virtud de oficio que les será dirigido por los Delegados de Hacienda, pondrán notas al margen de las inscripciones y derechos pertenecientes a la Compañía expedientada, haciendo constar la prohibición de enajenar declarada por la administración a instancia del interesado.

"B) Las mismas Autoridades económicas declararán afectos a las responsabilidades del expediente, todos los demás bienes muebles comprendidos en el capital de primer establecimiento, no inscribiéndolo así al Consejo de Administración de la Sociedad, para que se abstenga de enajenarlos bajo la responsabilidad personal de los gestores.

Estas medidas, como adoptadas para garantía de la Hacienda pública, no ocasionando gastos de ninguna clase, ni tampoco la cancelación en su día si los contribuyentes resultaran irresponsables; considerándose como suficientes para sustituir la obligación del pago previo a que se refiere el artículo 6.º de la Ley sobre el ejercicio de la jurisdicción contencioso-administrativa.

No queremos continuar molestando intilmente la ocupada atención de

Extranjero necesita persona formal e inteligente de 25 hasta 45 años (no precisa sea comerciante, ni tenga conocimientos especiales, mas disponga 3.000 pts. en metálico), para dirigir en su domicilio una empresa seria y de gran futuro, en introducción ya con éxito creciente en otras provincias de Andalucía ocasión hacerse independiente y se garantice la exclusiva para los 2 años de duración de la patente también para la provincia de Córdoba a un solo señor, ante notario. El

## ENCARGADO

recibirá muestras e impresos; retiene el 3 por 100 de ingresos para gastos pequeños, 500 pesetas mensuales para administración, además participación en rendimiento. Ofertas de caballeros con don de organización, estando dentro de las exigencias antes expresadas absténganse otros por ser inútil en absoluto) bajo "F. K." a la Administración de este periódico, por escrito únicamente.

V. E. porque estamos seguros de que, por las razones de equidad que brevemente hemos expuesto, será acogida nuestra petición con aquel alto espíritu de benignidad que en materia de recaudación de tributos ha sido especialmente recomendado por el Real Orden circular de 27 de enero del corriente año.

Por tanto, la Confederación Gremial Española, y en su nombre el que suscribe,

Suplica a V. E. que de acuerdo con el Directorio Militar que dignamente preside, se sirva someter a la aprobación de S. M. el Rey (q. D. g.) e oportuno Real decreto, para la reforma del artículo 2.º del reglamento de procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas, disponiendo desde ahora con la urgencia que el caso requiere, se circulen órdenes a los delegados de Hacienda para que suspendan la expedición de los certificados de apremio para esta clase de responsabilidades, durante el tiempo estrictamente preciso para el estudio y resolución de la petición formulada.

Así es de esperar de la reconocida rectitud de V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Madrid, 30 de agosto de 1924.

José Carrillo Pérez.  
(Rubricado.)

## Paso de oficiales heridos en los últimos combates

Continúa el paso de oficiales heridos en los últimos combates que se han librado en nuestra zona occidental de Marruecos.

Anoche, a la llegada del tren expreso de Málaga, vimos en los andenes a los siguientes:

El capitán del Tercio de Extranjeros don Tomás Parrios y Fernández de Muro, que en las crestas de Loma Artillera, en terrenos de Lad Lau, al frente de su compañía, recibió un balazo que le causó una herida en el antebrazo derecho y otra en el costado del mismo lado, siendo su pronóstico menos grave.

Ha estado hospitalizado en Ceuta y se dirige al hospital de Santa Adela, en Madrid, hasta su total curación.

El teniente del grupo de regulares de Albuemas número 3 don Eusebio Marcos Abarca, herido el mismo día y en la misma posición, resultó con un balazo en el brazo y mano derecha, de pronóstico grave.

También resultó con un balazo en la pierna izquierda, que la tiene atravesada por completo, el alférez de Albuemas don José Muñoz, dirigiéndose ambos a Carabanchel.

Y por último, el teniente de Regulares de Ceuta don Mariano Moreno de Vega, que en el combate librado el 20 en Cabans, con la columna del general Riquelme, donde murió el comandante Villalba, resultó herido en el vientre. Va a su casa de Toledo.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

## Nuevo secretario judicial

Ayer se posesionó de su cargo el nuevo secretario judicial del juzgado de primera instancia e instrucción de esta capital y distrito de la izquierda, don Manuel Vives de Lasierra.

El acto se verificó en la Sala Audiencia, dándole posesión el juez del citado distrito don Eduardo Iglesias Portal, a presencia de todo el personal de Secretaría.

Con tal motivo ha cesado en el cargo de referencia el secretario del juzgado municipal de la izquierda don Rafael López Cancinos, que interinamente lo desempeñaba.

## Los robos de caballerías

Al llegar una pareja de la guardia civil del puesto de Alcolea al cortijo "Torrefustero", de aquel término municipal, el arrendador de la finca citada don Joaquín Pérez Cuesta, de 24 años, domiciliado en la calle Rey Heredia, de esta capital, número 22, manifestó a dichos guardias que durante la madrugada y del sitio llamado "Pesana del Villar", le habían sido robadas dos caballerías de su propiedad que custodiaba Mateo Navajas Aranda.

Este al ser interrogado dijo que tiene por costumbre el irse de noche al cortijo y que cuando volvió al lugar donde estaban las caballerías notó la falta de dos de ellas.

La benemérita hace gestiones para rescatarlas, dándose cuenta del robo al juzgado de instrucción de la derecha.

El sargento de la guardia civil, comandante del puesto del Espíritu Santo, Cristóbal Recuerda Jimenez, tuvo noticias de que en las proximidades del Guadalquivir había acampada una cuadrilla de gitanos que poseía caballerías de mala procedencia.

El señor Recuerda, con los guardias José Soler, José Muñoz y Juan Hernández, durante la noche, hizo un detenido reconocimiento, con las debidas precauciones, por la margen derecha del río, y al dar la voz de alto a la guardia civil, oyóse un ruido análogo al de arrojarse dos sujetos al río.

Debido a la oscuridad de la noche, los fugitivos pudieron atravesar el río, ganando la margen opuesta y emprendiendo veloz carrera.

El sargento y guardias citados rescataron dos caballerías, que resultaron ser, una robada en Bujalance y otra en Guadalcazar en este mes.

Continuaronse las diligencias no logrando detener a los individuos en cuestión, sabiéndose que pasaron el día anterior al del robo por la puerta de Almodóvar y que han estado varios días internados en esta capital.

Sigue trabajando la benemérita para detenerlos, mereciendo elogios su actuación.

## Saiz y Martínez

Almacenistas importadores de café  
CÓRDOBA

## La feria de San Agustín

La "Juventud recreativa"

La velada que se verifica en el típico barrio de San Agustín, estuvo anoche muy concurrida, superando la animación a los días anteriores.

Hubo muchas niñas bonitas y lució la espléndida iluminación instalada.

La banda de música de las escuelas del Ave-María dió un concierto, interpretando lo más escogido de su repertorio.

La tómbola hizo buen negocio, así como los demás puestos de chucherías.

Con motivo de la velada, la sociedad titulada "Juventud recreativa" celebró una estupenda verbena, a la que concurrieron las niñas del barrio graciosamente ataviadas con pañuelos de Manila.

No había una feria, y se bailó hasta las altas horas de la madrugada.

Los concurrentes fueron obsequiados con sangría y dulces.

Obtuvo un éxito el sexteto "San Andrés" que amenizó la fiesta.

Una niña herida

## Se le cae una puerta en la cabeza

Anoche, a las ocho, en la casa número 9 de la calle Escañuela ocurrió un desgraciado suceso.

Hallábase varios pequeñuelos jugando a la entrada de una habitación.

Uno de ellos se agarró a una puerta, que al desprenderse de las bisagras dió un fuerte golpe a la niña de seis años de edad Antonia García Pintor, que resultó lesionada.

Fue llevada por su madre y otras vecinas a la Casa de Socorro, donde el médico de guardia don Antonio Ortiz y el practicante don José Santiago Caado le apreciaron una extensa herida contusa en la región parietal izquierda que fué calificada de pronóstico leve, salvo complicaciones.

La citada niña, después de asistida, asó a su domicilio, sito en la casa citada.

El accidente ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal del distrito de la Derecha.

## Funeral y sepelio

Después de habersele practicado la autopsia al cadáver del infortunado José Rico Ruiz, víctima del accidente ocurrido en la calle Juan Rufo, ayer a las siete de la tarde en la iglesia parroquial de Santiago se verificó el funeral por el descanso de su alma.

Ofició una capilla vocal, asistiendo numeroso duelo, que estuvo presidido por el subdirector del Instituto general y técnico don Diego Jordano e Icardo y los hijos del finado don Salustiano y don José Rico León.

Terminado el funeral, el duelo, precedido del clero, se trasladó al cementerio de San Rafael, donde fué inhumado el cadáver.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

## EL CUENTO DE HOY

## La ventura del falso doctor

Yo no soy médico. Sin embargo, el destino me hizo un día representar el papel de un discípulo de Hipócrates.

Una noche del mes de mayo último, a eso de las nueve, cogí por distraerme, el receptor de mi teléfono y pedí el primer número que me vino a la imaginación.

—Wagram, 286'...

Tenía intención de decir algunas tonterías a la persona que me respondiese, y si por casualidad era una dama, pasar un rato divertido.

Apenas había obtenido la comunicación, o una voz de mujer.

—¿Iga... doctor: ¿es usted? Aquí, la doncella de la señora Lambressol. Le he telefoneado hace un momento. ¿Quiere usted venir a visitar a la señora lo antes posible? Al volver del paseo se la indispuso.

—Sí señorita; pero yo soy el sustituto del doctor, que acaba de salir para Niza. ¿Cuál es vuestra dirección?

—Ca le Faraday, núm. 14... Ah! ¿No es usted el doctor Chantebigne?

—Soy el doctor Sitron. Pero es igual. Tomaré un "taxi" y estaré ahí en seguida.

Un cuarto de hora después me abrió la puerta la doncella.

—¿Doctor Sitron?

—Sí, señorita. Espero que la señora Lambressol no estará muy grave.

—No ya ha recobrado el conocimiento; pero está bastante débil. Si tiene usted la bondad de seguirme.

Pasé a un salón estilo Imperio; después a un "boudoir" muy elegante; después a una habitación decorada en seda malva. La señora Lambressol estaba acostada. Era una mujer morena, joven aún, bella y muy pálida; sus brazos, desnudos, se dejaban caer lánguidamente sobre las telas de Holanda que cubrían el lecho. La doncella me anunció.

—Señora, el doctor Sitron...

—Buenas noches, señora. Soy el sustituto del doctor Chantebigne, y he acudido al aviso que me ha dado su criada.

—¡Ah!, gracias, doctor. Rosina, déjanos.

Permanecí al lado de la señora Lambressol. Estaba sentado a su cabecera. Intencionadamente había llevado el viejo termómetro, desmontado de su estuche, que estaba colgado en mi cuarto de baño.

La señora Lambressol me explicó su enfermedad. Con disimulada gravedad cogí su muñeca y alcé la cabeza.

—Pulso dulce...

—¿Cómo doctor?

—Pulso dulce... He querido decir que tiene usted el pulso bastante débil... Veamos la temperatura... ¿Quiere usted colocarse este termómetro?

La señora Lambressol desabrochó su pijama de seda rosa pálido, dejó al descubierto un hombro y suspiró débil-

mente. Habló. Yo la escuchaba. Después, cogiendo delicadamente el termómetro, aspiré el perfume exquisito que se desprendía de la enferma y miré la columna de mercurio a la luz de la lámpara. Marcaba 35 grados centígrados. El aparato estaba completamente estropeado.

—Tiene usted 37,8—le dije.—No es nada de gravedad. ¿Cuál es la causa de este desaliento?

La señora Lambressol no respondió. Se movió algo nerviosa, y como si de pronto tomase una resolución, exclamó:

—Escuche, doctor; no puedo ocultaros la verdad. Un médico es un confidente y un consejero secreto. Es, pues, necesario que usted lo sepa todo. Soy casada. Mi marido es un industrial viejo y débil; siempre estoy sola, y tengo un amante. ¡Oh, no me juzgue usted mal, doctor! Si usted fuese la señora de Lambressol, usted hubiese tenido también un amante. Mi amigo es un muchacho reúne todas las condiciones, como dicen los anuncios de matrimonio. Lo conocí en Vittel, durante un verano. A propósito, me recomienda usted Vittel para quitarme las pecas.

—Desde luego... El agua de Vittel es inmejorable para la piel. Los óidos de cal neutralizan los ácidos subcutáneos y dilatan la trompa de Eustaquio, que cuando está congestionada en el oído que vulgarmente se llama pecas.

—Gracias doctor.

—Continúe, señora.

—Decía que había conocido a Enrique en Vittel. En seguida le amé. Hasta ayer aún nos amábamos. Después... ¡Ah!

—Os ruego señora que continúe.

—Pues bien; esta tarde, cuando estábamos preparando el té en su casa descubrí una carta. La carta de una mujer que es su amante desde hace cuatro años, diciéndole que lo esperaba impaciente el día 5 del mes próximo en el hotel o de Niza.

—¡Es espantoso!

—¿No es verdad, doctor? No supe qué hacer. Tiré la carta al rostro de Enrique y exclamé con altivez: "Puedes irte a Niza, querido mío no te retendré ni un momento más." Tomé un coche y me vine a mi casa. Apenas hube entrado en esta habitación, me sentí dominada por la emoción, y tuve un síncope. Eso es todo. ¿Qué piensa usted?

—¡Pobres de nosotros! Generalmente los médicos no curamos más que las enfermedades del cuerpo, señora.

—¡Oh, os lo suplico! No es al sabio a quien me dirijo, sino al hombre de mundo... ¿Qué me aconseja usted?

—Os juro que en vuestro lugar, yo le devolvería su infidelidad.

—¡Ah, ah! ¡Es exactamente lo que había decidido! Y, es más, desearía que fuera mañana mejor que pasado, porque siento un gran deseo de vengarme.

Hace una hora que busco entre los amigos de Enrique el cómplice que necesito.

En este momento examiné atentamente a la señora Lambressol. Me di cuenta en seguida de que aquella mujer ultrajada era bastante hermosa para hacer feliz al cómplice elegido. Tuve una idea.

—Me permite usted que la dé un consejo—le dije.

—Usted me honra, doctor.

—Creo que vuestro desquite será mucho más hermoso si escogéis un desconocido mejor que un amigo de vuestro amigo.

—¿Un desconocido...? ¿Cómo quiere usted que conozca a un desconocido?

—Es muy fácil... Perdóneme por hablar así, señora; pero en este momento es el hombre de mundo quien os aconseja, casi un amigo íntimo... Tengo un compañero un muchacho muy amable y además muy distinguido, que se prestará gustoso a compartir vuestra venganza. ¿Quiere usted visitarlo mañana de parte mía? Le explicaré lo sucedido y procuraré que termine ustedes por entenderse.

La señora Lambressol reflexionó un instante. Estaba tan deseosa de castigar la infidelidad de su amante, que respondió:

—Doctor, déme usted mis señas de su amigo. Iré a verlo mañana, a las cuatro.

Sin titubear escribí en su diminuto "cartón" mi nombre y mi dirección; cogí mi sombrero, mi termómetro, mis guantes, y lo más ceremonioso que pude desee a mi término a paciente que pasara una buena noche.

Aun estoy desconcertado por lo que sucedió después. A las cuatro ya había preparado en mi despacho la luz un poco amortiguada, las pastas y el té. Temblaba de impaciencia. Al fin llamaron. Abrí. No era la señora Lambressol, sino un joven alto y rubio, que se anunció sin preocupación de ninguna clase:

—Enrique de Montambe... ¿A quien tengo el honor de hablar?

—Alfredo Parabat—respondí, inquieto.—¿Cuál es el objeto de su visita, señor?

—Es usted el amigo del doctor Sitron verdad? El amigo que había de consolar a la señora Lambressol.

—Pero... señor...

Solo tengo que decirles, señor, que la señora Lambressol y yo nos hemos reconciliado esta mañana y que, por lo tanto, ha renunciado a visitarlos. Por último, si usted tiene el cinismo de acercarla nuevamente, os enenderéis conmigo. Usted comprende, señor, tengo dos puños a vuestra disposición si usted toca un solo cabello de la cabeza de la señora Lambressol... Adiós señor.

Mi visitante desapareció. Y yo, ¡yo!, estoy aquí todavía como un imbécil, furioso, burlado, humillado, delante de mis pastas y mi té.

Mauricio Dekobra.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

## EN LA PLAZA DE TOROS

## LA ULTIMA NOCTURNA

¡Ultima corrida que se celebra de noche! ¿Qué digo? Pues nada, que deben continuar las corridas con luz artificial, porque el público acude y aprueba el espectáculo con su presencia.

Reseñaremos el festejo de anoche a manera de telegrama, porque hay poco espacio.

Calor horrible. Buen veno. Siete minutos después de la hora anunciada comienzan el acto. La primera vez que no hay puntualidad!

Tracas, música, la banda de la Reina, "Batalla de los Castillejos", dos barriles en el ruido, mucha pólvora, más humo, el público que ovaciona a los maestros y fin de la primera parte. Telón rápido.

Segunda parte. Salen los presidentes que han estado entre cortinas. Rejonea Pepe Zurito (hijo). ¡Un "fenómeno"! ¡Muy bien llevando el jaco, me or con el rejón: mucha valentía, más arte y viva el toreo a caballo.

Zurito escucha una ovación; se ocrce, porque es verdad, sonríe, mira al tendido y se apea del caballo.

¡Muy bien, y enhorabuena!

Después sale Rafael Eléazar Alamares (hijo).

¿Quién es (ste) Un señor largo, delgado y muy raro, hijo del banderillero conocido por tres apodos, entre ellos "Alamares", de ahí le viene el apodo al niño. Este es un pobrecito, un equivocad. ¿Quién será el mala sanare que le ha dicho a dejar que se dedique al toreo? ¡Ombre, por Dios!

"Alamares" no sabe una palabra de eso. Será quizá un celente muchacho, un músico inspirado, un genial poeta, un buen somatenista, hasta un estupido delantero centro, pero es un mal torero. ¡Lástima de hombre!

¿Qué hizo?

Aquí el telegrama está censurado...

Y vamos a continuar.

Segundo número de la segunda parte. "El Patriarca" reonea. No es de las ndias. No se arrima al principio, luego lo hace, tiene suerte, coloca dos reones y se le aplaude. ¡Muy bien, hombre!

Sale otra vez Alamares, y cerramos los ojos.

Telón rápido.

Tercera parte. Es en serio, muy en serio. Rafael Sánchez, bien, valiente, con ganas de trabajar el chiquillo.

Esiuvo breve y certero con el pincho.

¡No se le puede decir más!

¡Se acabó!

Ahora a contemplar a Marte y a ver después el caimán que ha aparecido en la kibe a. —

## LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

## UNA CARTA

Muy señor nuestro y de la más distinguida consideración. Ante todo, perdónese las molestias que pueda irrogarle la súplica que le hacemos, de que se sirva ordenar la inserción de la presente en ese diario de su digno cargo, y que fundados en su ilustre recolección de caballerosidad y noble propósito de laborar por todo cuanto el bien de Córdoba tenga por término, nos atrevemos a formular, bien a nuestro pesar, impulsados por la vital importancia que el asunto representa.

Hace dos años, siendo director general de Primera enseñanza nuestro ilustre paisano don Manuel Enriquez Barrios, se creó en esta Escuela de Artes y Oficios la sección Industrial o Peritaje de Electricistas, consistente en el estudio de las asignaturas para obtener el título de aptitud necesario para poder ejercer dicha carrera.

El primer año de su fundación solo se estudió el curso preparatorio, y se amplió al primero al siguiente año, y cuando todos empezábamos las sucesivas ampliaciones, aparecieron este año las convocatorias de dicha Escuela sin nada referente a la Sección Industrial, lo que, unido a los rumores insistentes que circulan acerca de la supresión total de la referida sección, nos hace acudir a usted rogándole interés en el asunto, así como a todas las personalidades cordobesas, no dudando que darán una prueba de patriotismo y elevado espíritu haciendo cuanto puedan en una cosa que tan hondos intereses afecta para Córdoba.

Anticipándole la expresión de nuestro profundo agradecimiento y se reiteran a su disposición

Los alumnos de la Sección Industrial.

## La vertena del "Club Rubio"

A noche, en su domicilio social, sito en la casa número 110 de la calle Agustín Moreno, verificó su anunciada velada la sociedad musical y coral "Rubio". El patio estaba exquisitamente adornado, luciendo profusa iluminación.

Bailóse de lo lindo, y vimos muchas niñas guapas ataviadas con el clásico pañuelo de Manila.

El concurso anunciado tuvo que declararse desierto, puesto que no se presentó ni una niña que deseara optar a un premio.

## Sucesos y denuncias

In raciones. Por infringir disposiciones de las que recientemente ha dictado la Alcaldía, han sido denunciados Pedro Sánchez Jurado, osé Alcaide Molina, Antonio Muñoz Ríos, José Cruces Crocos, Eugenio Gómez Calvo, Juan González, Luis Rodríguez, Rafael Luque Fernández y otros.

Mal hecho

El urbano Rafael Higuera denuncia al niño Angel Cruz Arias, que en la Plaza de la Magdalena se subió a un árbol desgarrando sus ramas.

Morido por un perro

En la comisaría de vigilancia se presentó Antonio Cabello Calderón, domiciliado en la casa número 30 de la calle Abézar, manifestando que al pasar por la calle del Toril, fue morido por un perro que salió de la casa número 15 de la indicada calle.

Fue curado en la Casa de Socorro de una erosión en la pierna derecha, de pronóstico reservado, y el can pasó a la Atarazana.

Por escándalo y malos tratos

En los patios de San Francisco, el guardia municipal número 18 detuvo a Marina Elías Roano, que en estado de embriaguez promovió escándalo y maltató a la joven de 15 años Rosalía Larasona Moya.

Una caída

En la calle Bailén tuvo la mala fortuna de caer al suelo osé Juan Lara Almanor, que resultó con la pierna izquierda fracturada.

Fue llevado al hospital de Agudos, donde recibió asistencia facultativa.

Un herido

Anoche se presentó en la Casa de Socorro Antonio Manjón Bueno, que fue curado de una herida contusa en el pie izquierdo.

Manifestó que dicha lesión, que es de carácter leve, se la causó con un poste de los que sirven para sujetar los cables eléctricos.

Después de curado pasó a su domicilio.

Escandaloso

Los guardias municipales detuvieron en la plaza de San Pedro a Antonio Martos Contreras, que estaba promoviendo escándalo en la citada plaza.

Fue llevado a la Comisaría de Vigilancia, donde quedó detenido.

## ERIOHM

Maquinaria eléctrica de todas clases.-Motores Semi-Diesel.-Radiotelefonía Marconi.-Electro bombas y acumuladores.-Representantes exclusivos de los grupos Delco Luz.

Lámpara Borzy-Eriohm, Patentada

Claudio Marcelo, núm. 5.-Teléfono núm. 85

# SAGACIDAD FRANCESA

Los hombres de Estado de Francia, cuando ha convenido a la política de su nación, han tenido la habilidad de inventar razones de Derecho para justificar desmedidas ambiciones; así por ejemplo, la famosa "Unidad Geográfica de Berbería", tan manoseada por el Partido colonial francés, se ideó para justificar al mundo la necesidad de constituir los tres territorios de Argelia, Túnez y Marruecos en un solo Estado, cuyo régimen político solo a Francia corresponde presidirlo, por concurrir en ella, cual en ninguna otra nación mediterránea, las más poderosas razones históricas y geográficas pero tales razones, a pesar de la astucia con que han sido barajadas por los hombres de ciencias y letras de Francia, son de bases tan débiles que a poco de ahondarles se observa que quizás la conveniencia más que el criterio científico, las forjó.

El análisis de los factores humanos y geográficos, único medio legal que determina los derechos de los pueblos y fija las unidades geográficas, nos da la solución verdadera, la científica, la única admisible (pese al ingenio francés).

Empezando por el factor geológico, éste nos dice que el sistema alpino constituyó el esqueleto de Marruecos por dos plegamientos que partieron de la Liguria y se extendieron en dos ramas, una por los Apeninos, Sicilia, Túnez y Argelia; otra, por Baleares, nuestra Península y el macizo de Yebala; de modo que Marruecos tiene sus vértebras en la adas con España e Italia. Francia es ajena a esta constitución.

El factor etnográfico demuestra que el bereber pertenece a la raza Mediterránea y rama Libica, hermana de los Iberos, de los Pelagos y de los Ligurios pero sin ningún parentesco inmediato con los Galos.

La Orografía forma un enorme macizo con dos aristas principales, una mediterránea, cuyas extremidades bien claramente señalan el enlace con nuestra Península, otra interior que termina en el Atlántico buscando a Canarias; entre éstas dos aristas queda la meseta marroquí hermana de la castellana hija de la misma generación.

El clima es el de la zona templada; el muro del Gran-Atlas intercepta el aliento abrasador del Sahara y le proporciona el clima exótico en África que ha sido llamado "Radiación Atlántica de la Climatología Mediterránea". La flora marroquí reproduce la meridional europea; los naturalistas incluyen a España y a Marruecos en la misma provincia botánica, y con respecto a la fauna, los zoólogos la han desligado de la zona tropical o africana, introduciéndola con España en la zona Paleártica y subregión mediterránea.

Resulta, pues, que Berbería es un país prolongación de Iberia y de Italia, por su etnografía, su geología, clima, fauna y flora, causas éstas de la exactitud de sus productos con los Iberia e Italia y causa también de la obsesión francesa de argumentar la tal Unidad de Berbería, para tener así en esta región de África unos recursos que no le proporciona su país y que hoy, mediante tributación, los obtiene de Italia y España.

Aparte de lo dicho, los factores de Argelia y Túnez son tan marcadamente divergentes de los de Marruecos, que es inconcebible el argumento francés de la unión de los tres territorios; la estructura de Marruecos, por lo que a la orografía se refiere, es mucho más complicada que la de Argelia; los tres elementos, agua, tierra y aire, ofrecen rasgos bien discrepantes, y los habitantes, aunque procedentes del mismo origen, la rama libia, los de Argelia y Túnez son más abarraigados y de psicología diametralmente opuesta a la de aquéllos, el bereber marroquí es altivo y rebelde; el argelino depone su independencia, sometiose con relativa facilidad.

La Historia de Marruecos tiene hilvanos muy endeble con la Argelia y Túnez; Cartago, Numidia y Mauritania fueron independientes, Tiro estableció colonias en el litoral occidental del Mediterráneo, como base de su expansión comercial hacia el Atlántico, pero Mauritania o sea Marruecos, jamás sobortó su yugo.

Roma instituyó el Reino general de Mauritania pero muy pronto se vio

obligada a separarlos por infusibles a Mauritania Cesariana (Argelia) y a la Mauritania Tingitana (Marruecos); ni los pueblos del Norte ni los mismos árabes pudieron fundir en una comunidad estas dos regiones distintas; así mientras Marruecos fué soberanía de Omniadas, edisistas, almoravides, almohades, etc., Argelia fué patrimonio de aglabitas, fatimitas y otros.

El precedente geográfico otorga, pues, primacía en el Norte de África a Italia en Oriente y a España en Occidente; lo mismo ocurre en la esfera de la Historia. Roma y Cartago en el pugilato por la hegemonía del Mediterráneo tejieron el derecho de intervención, confirmado hoy con fundamento positivo, al considerar que el obrero tunecino es italiano y el argelino es español.

España y Marruecos tienen aún relación más íntima, ha correspondencia mutua entre las cordilleras y mesetas marroquíes y españolas, los ríos torrentiales en una y otra se desarrollan con idénticas características, el régimen de temperatura está regulado por las mismas leyes creadoras de un tipo único, y la flora y la fauna (excepto el camello, son idénticas.

Hay, pues, singular simetría en una y otra región con respecto al Estrecho de Gibraltar, lo mismo en el orden natural que en el histórico, y la Unidad etnográfica es, si cabe, más sensible, presintiendo un antecesor a marroquíes y españoles en el Guanche Canario, que en la edad Paleolítica avanzó en Europa (Cro-Magnon) y a ambos lados del Estrecho siguen los descendientes de la rama libia que se manifiesta entre vascos y bereberes, hermanos gemelos hasta en el idioma.

Luis H. Pinzón.

## Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 31 de Agosto al 6 Septiembre  
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: de 3'16 a 3'17.—Ternezas 3,30 a 3,33; Lanar y cabrío: de 2'05 a 2'06.  
Precios de cotización del 1 Septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,08 pesetas.—Id. sin id., 4'00.—Terneza con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'31.—Machos, 2'36.

# JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

## Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.  
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.  
Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.  
Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

# Información telefónica

Se reúnen los vocales del Directorio en la Presidencia.--No asiste el Presidente.--Después se reúnen en el ministerio de la Guerra, con carácter de Consejo para enterarse de las noticias de Africa.--Lo de las niñas desaparecidas.--Parte oficial de Marruecos.--Firma regia de varios departamentos.--

Otras noticias de provincias y del extranjero

(De la Agencia "Febus")

## De Madrid

Madrid 31, de la 1 a las 4, m.

### Se reúne el Directorio en el Ministerio de la Guerra, dedicando la tarde a enterarse de las noticias de Marruecos

A la hora de costumbre se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio.

No asistió el Presidente, quien estuvo toda la tarde en su despacho del Ministerio de la Guerra.

Después de las ocho de la noche se trasladaron al Ministerio de la Guerra los vocales del Directorio, reuniéndose a las ocho y media bajo la presidencia del general Primo de Rivera para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las diez de la noche.

A la salida facilitó el general Vallespina la acostumbrada referencia.

Dijo que la reunión no había tenido carácter de Consejo.

Toda la tarde la dedicó el Directorio a enterarse de la situación del Alto Comisario en Marruecos, cuyos informes estuvieron relacionados con las operaciones de Africa sin añadir nada que pueda mencionarse como una novedad.

### Las niñas desaparecidas

Enrique Ortega, padre de la niña Mariquita, una de las tres desaparecidas de la calle de Hilarión Eslava, ha sido puesto en libertad.

Como es sabido dicho sujeto se encontraba preso por circunstancias ajenas a la desaparición de las niñas.

Los periodistas aguardaban la salida del preso para interrogarle.

Enrique relató las visitas que hace tiempo le habían hecho la maestra de escuela y la señorita Morales para obtener su autorización de bautizar a su pequeña hija.

Manifestó que le entregaron dos pesetas para tabaco, haciéndole otras promesas. Además le entregaron un escapulario.

No hizo ninguna otra manifestación de interés.

### Accidente de un automóvil

En la carretera de Segovia y en una curva próxima a esta corte volcó un automóvil resultando heridos Domingo Leada, el conductor y otros ocupantes del vehículo, sin gravedad.

## Firma regia

Hacienda.—Nombrando jefe de la Dirección de Rentas públicas a don Adolfo Torres de Lemos.

Marina.—Concediendo varios ascensos reglamentarios.

Gracia y Justicia.—Nombrando a don Pedro Barbosa Sánchez, presidente de la Audiencia de Gerona.

Idem a don Pedro José Moreno, de la de Murcia.

Idem a don Justino Arjona Gómez, de la de Padajoz.

Nombrando canónigo de Tenerife, por oposición, a don Antonio Marín.

Concediendo a don Manuel González García, Obispo de Malaga, la medalla peni enciaría de oro.

Igual concesión a don Manuel Antón Ferrándiz, catedrático de Antropología de la Universidad Central.

## Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado a la prensa un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Zona oriental: En la mañana de ayer fueras de Drius y bloaos entre Lauria Haza, Amar y Huesia, sostuvieron tiroteo con enemigo, siendo desmantelada esta última posición por innecesaria.

Del tiroteo sufrimos las bajas del teniente del regimiento de la Princesa don Francisco Gómez Palacio y un soldado indígena.

Zona occidental: En el sector de Lau se han registrado algunos tiroteos.

En el día de hoy sostuvieron nuestras tropas un rudo combate, del que por deficiencias en las comunicaciones no hemos podido obtener detalles.

Nuestras tropas se han replegado sin novedad.

La columna del zoco de Arbaar ha recorrido un gran sector del frente, habiendo hecho presentación mujeres y niños de distintos poblados, haciendo protestas de adhesión a España.

La columna que opera por Anyera ha efectuado as mismo descubiertas sin novedad.

## De Provincias

BARCELONA

### El Consejo sumarísimo por el atraco al editor Maucci

Barcelona 30.—Después de las tres de la tarde se reanudó el Consejo de guerra sumarísimo contra los atracadores del editor Maucci.

Los acusados están en el banquillo impasibles.

Todos visten elegantemente.

Primero se da lectura a una carta de Der malera dirigida al señor Maucci exigiéndole dinero, cuya lectura produce impresión.

Después la declaración de un procesado respecto a la forma en que se cometió el atraco.

También se leen las declaraciones de los señores Maucci (padre e hijo) sobre el atraco, y también el acta de reconocimiento en rueda de presos de los atracadores Giu y Ferraz.

Luego se lee otra declaración demostrativa de que los atracadores del señor Maucci son los mismos que han realizado otros atracos, como el del café de España en Badalona.

Seguidamente se lee la declaración del hijo del señor Maucci.

A continuación se lee la declaración del procesado Ferraz, en la que asegura que el día en que se cometió el atraco no estaba en Barcelona.

Después la declaración del procesado Giu, confesándose autor de varios atracos, entre ellos el de la finca de "La Rabasaca".

Segue una declaración de uno de los procesados diciendo que se reunieron en el café de "Buenos Aires", de Vidiera, para repartirse el fruto de un atraco, acordando el plan seguido contra el señor Maucci.

En una declaración se aclara que el procesado Ponce no se llama así sino Juan Mussil.

### Del Consejo sumarísimo

Barcelona 30.—El Fiscal que actúa en el Consejo sumarísimo contra los atracadores del señor Maucci, ha pedido para el procesado Giu, diez años de presidio mayor: por robo, seis por amenazas y seis por atentado y agresión a la autoridad, y otros seis por robo a mano armada e indemnización al señor Maucci.

La impresión es de que será aceptada por el Consejo de guerra la petición del Fiscal.

CORUÑA

### Nuevos buques

El Ferrol 30.—Ha sido entregado a las autoridades de Marina el nuevo buque "Méndez Núñez", construido en estos astilleros.

Se dispararon salvas, izándose en la arboadura del nuevo buque la bandera nacional.

El comandante de Marina suscribió el acta de entrega.

Después se celebró a bordo de dicho buque un lunch, al que asistieron las autoridades.



**OVIEDO****El príncipe de Asturias**

Oviedo 30.—De Gijón llegó el príncipe de Asturias acompañado del conde del Grove y las autoridades de la provincia, visitando la fábrica de Armas detenidamente.

Se le tributó un recibimiento entusiasta.

En la fábrica de armas le regalaron al príncipe un fusil pequeño encerrado en un lindo estuche de peluch.

Una compañía del regimiento del Príncipe rindió honores a Su Alteza.

El príncipe visitó la Catedral donde se cantó un "Te-Deum".

También visitó la Universidad el Ayuntamiento y la Diputación, donde se sirvió un almuerzo en honor del príncipe de Asturias.

En automóvil se dirigió a Trubia donde estuvo visitando la fábrica de cañones.

Por la tarde regresó a esta capital, visitando el cuartel de San Pelayo, donde revistó las tropas del regimiento del Príncipe y la sexta compañía de Zapadores.

**PONTEVEDRA****Una pista**

Tuy 30.—En esta ciudad se ha descubierto una pista para descubrir un importante robo de efectos timbrados del que ha sido víctima la Tabacalera.

**SAN SEBASTIAN****Llegada de la Reina**

San Sebastián 30.—Procedente de Bilbao ha llegado a esta capital la Reina doña Victoria Eugenia, acompañada de su séquito.

En los andenes de la estación esperaban a Su Majestad la Reina doña Cristina y las autoridades locales.

Seguidamente se trasladaron a Palacio.

**SEVILLA****Las fiebres de Marta**

Sevilla 30.—El gobernador civil ha conferenciado con el inspector provincial de Sanidad, don Carlos Ferrand, acerca de los numerosos casos de fiebres de Marta que se han registrado en esta capital según denuncias formuladas.

El informe del inspector de Sanidad dice que estas fiebres carecen de carácter epidémico.

A pesar de ello se han adoptado medidas oportunas en evitación de que se propague la enfermedad.

Se ha ordenado que se giren visitas de inspección por los veterinarios titulares a todos los establos.

**De Marruecos****De la zona francesa**

Melilla 30.—Según noticias recibidas de la zona francesa en Hairy Mesaud y Hairy Aion y avanzadas hostilizó el enemigo.

Desde la posición de Batel fué tiroteado con fuego de cañón.

Según noticias del campo rebelde en Bocoya el hermano de Abd-el-Krim dirige las operaciones, encontrándose los contingentes enemigos bastante resentidos por la acción de nuestras tropas.

**Convoyes a varias posiciones**

Melilla 30.—Se han llevado convoyes de aprovisionamiento a varias posiciones sin novedad, a la ida ni al regreso, de las columnas de protección.

**Del Extranjero****Aterrizaje de un globo**

Londres 30.—Participan de Cowm que en terrenos próximos a dicha población ha aterrizado un globo que salió de Vitoria tripulado por varios oficiales de aviación, para concurrir a un raid de distancia.

**LOCALES**

En el tren expreso de Málaga regresó anoche a Córdoba nuestro querido amigo el Magistral de esta Santa Iglesia Catedral M. I. señor don Juan Eusebio Seco de Herrera.

Para incorporarse a la Academia, marchó a Avila el alumno de Indendencia don Manuel Guadalupe, hijo de nuestro estimado amigo el comandante del regimiento de la Reina don Pedro Guadalupe Suárez.

Anoche pasaron por esta capital numerosos alumnos de distintas armas que van a incorporarse a las respectivas Academias militares.

Después de haber toreado en Constantina, anoche, en el expreso, pasó para Madrid, en cuya plaza de toros actuar hoy, Gallito de Zafra.

Anoche, en el tren expreso, regresó de Algeciras, donde ha pasado una temporada, nuestro estimado amigo el exgobernador civil de Valencia don Salvador Muñoz Pérez, en unión de su distinguida esposa e hija.

Llegó en dicho tren a esta capital don Miguel Riobóo Susbielas.

Ha regresado a Baena el culto procurador don José Baena Bernabeu.

El soldado del batallón de Caadores de Madrid número 2, de guarnición en Tetuán, Juan Márquez Majuelos, que está destinado en la primera compañía, nos escribe solicitando madrina de guerra, gual petición formulan los soldados de la sexta compañía de este batallón Antonio Morales Serrano y Antonio López Torres.

En el tren expreso marchó a Málaga el escrupuloso ganadero don Luis Galadé.

En el tren expreso de Sevilla ha marchado a Rota, donde pasará unos días al lado de su distinguida familia, nuestro querido amigo el vicepresidente de la Cámara Oficial Agrícola don Antonio Zurita Vera.

Marchó a Málaga en el tren expreso, nuestro estimado amigo el empresario de toros don Francisco Larric-nuevo.

En el tren expreso ha regresado de Santander nuestro querido amigo el presidente de esta Diputación provincial, general don Miguel Fresneda Mengibar.

Ha marchado a Palma del Río nuestro querido amigo don José Ruiz Natera.

Ha regresado de Madrid en el tren expreso, el diputado provincial y estimado amigo don José Molleja y Molleja, acompañado de su hijo.

En el tren expreso de Sevilla marchó el exdiputado a Cortes don José Ortiz Molina.

Ha regresado a esta capital, después de asistir a la Asamblea Nacional esperantista de Viena, nuestro estimado amigo el culto arquitecto don Francisco Azorín, quien, aprovechando tal circunstancia, ha visitado las más importantes ciudades de Austria, Alemania y otros países europeos, realizando durante un mes un interesante viaje de estudio y recreo.

En el tren corto regresó a Sevilla el presidente de aquella Cámara Oficial Agrícola don José Huesca.

Marchó en el tren expreso a Málaga el presidente de esta Cámara Oficial de Comercio don Manuel Rodríguez Manso.

Ayer tarde marcharon a Alicante el activo funcionario de la Compañía ferroviaria de M. Z. y A. don José Romero García y su distinguida esposa doña Asunción Sánchez.

Para incorporarse al Tercio de extranjeros marchó a Algeciras, donde embarcará para Ceuta, el capitán de infantería don Miguel R. de Velasco.

Pasó para Ceuta el capitán del grupo de Regulares de Ceuta número 3 don Anselmo L. Martínez.

Al objeto de incorporarse a su destino, en el regimiento de infantería de África, marchó a Melilla en el expreso el capellán auxiliar don Leonardo Gutiérrez.

NO SE ESCRIBE

**SEMENTO**

SE ESCRIBE

**CEMENTO**

NO SE PIDE

**CEMENTO**

SE PIDE

**ASLAND**

QUE ES EL MEJOR

**CEMENTO**

CONOCIDO HASTA HOY

**PRECIOS**

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén	130 pesetas
Saco en almacén	7

**Roses y Bustillo**

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

En EL METRO note fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

# Informaciones de la noche

## Cámara Oficial Agrícola de la provincia de Córdoba

Estimando que, con arreglo a lo dispuesto por las Juntas Central y Provincial de Abastos, los señores agricultores no han dado todos la relación de existencias de trigos y aceites, la Secretaría de la Junta de esta provincia ha ampliado dicho plazo hasta el día cinco del actual, bien entendido que transcurrido el mismo, no se admitirán más declaraciones y los que no la han cumplido este requisito sufrirán las sanciones correspondientes.

Esta Cámara llama la atención de los señores agricultores sobre tan importante asunto, y para mejor comprensión al formular sus respectivas relaciones, les indica lo siguiente:

La relación debe constar:

Producto total en quintales métricos de la última cosecha obtenida.

Remanente—si lo hubiere—de la cosecha anterior.

Estas dos partidas se suman.

A continuación se de terminará: Ventas efectuadas, retiradas o todavía en su poder.

Reserva para siembra.

Reserva para consumo.

Sumadas estas tres partidas se deducen de la anterior y la diferencia será la existencia disponible.

Si algún productor tuviese vendida alguna partida y no retirada, debe consignarlo al pie de la relación, determinando el número de quintales métricos de que se trate y el nombre del comprador.

No duda esta entidad que en bien de todos y en evitación de los perjuicios consiguientes, se apresurarán los agricultores que ya no lo hubiesen hecho, a presentar sus respectivas declaraciones, a cuyo efecto las oficinas de la secretaría de esta Cámara están a su disposición para todo cuanto de ellas se solicite.

Córdoba 1.º de septiembre de 1924.—  
El presidente, José Riobóo.

### Impresiones

## A UNA NIÑA

No enseñes en la playa las pantorrillas, que hay muchos tiburones junto a la orilla.

(De la ópera «Marina».)

No vayas a bañarte por la Ribera que hay un caimán que dicen, que es una fiera, y aunque es caimán de "noche", saldrá de día para embobarse viendo tu monería. Mas si es un monstruo atento, tal vez chiquilla, se extasió mirando tu pantorrilla, pero si cerca viese a algún muchacho, se lo "mendaría" como un gazpacho.

Puedes ir a bañarte por la Ribera y aunque el caimán te pinten como una fiera, no tomes precauciones, no es necesario, que es un monstruo fantástico e imaginario.

Andrés Borda.

## Cartas ciudadanas

Hemos entrado en el mes de septiembre, el mes de las revoluciones, con y sin revolución y el mes de las tormentas otoñales, y nos encontramos sorprendidos con la subida del precio de la carne es de ir, sorprendidos no, porque ya estas cosas no nos sorprenden. Estamos acostumbrados a la tendencia al alza de los artículos de primera necesidad y cuando llega a nuestros oídos la noticia nos rendimos ante lo que no tiene remedio, en muchos casos por que no hay voluntad y de aplicarlo.

La semana última se trató en altas regiones del aceite, también artículo de primera necesidad, se fijó la tasa a los detallistas y al llegar este detalle nos hallamos con otra sorpresa: el aceite de turbios y los turbios del aceite.

La clase corriente del líquido oleaginoso se ha eclipsado para proteger la salida a la pública es: ena del aceite de turbios y por tanto la entrada de esta clase inferior en la casa del consumidor.

Se ordenó oficialmente que la clase corriente se vendiera a dos pesetas litro, y como esta disposición no ha sido del agrado de los detallistas, la clase corriente ha sido sustituida por la inferior, la cual tiene un sabor desagradable, que el consumidor rechaza, como inadmisiblemente, y de ahí que la clase corriente se venda a un precio superior al de la tasa.

Que por qué ocurre esto, es cosa que ignoramos, pues vemos únicamente que está claro el procedimiento, aun cuando esté turbio el aceite.

Llega usted a un almacén, pide un litro o medio de aceite y le contestan: ¿de qué clase?, del bueno. Pues ese vale dos pesetas veinte céntimos y surge la discusión y el consumidor sale perdiendo veinte céntimos por que rechazó los turbios o el aceite de clase inferior.

Es o, que ocurre en muchos almacenes debe de evitarse, porque se sale de lo dispuesto y el público es digno de consideración, siquiera porque entre lo turbio y lo claro, es siempre la víctima.

En resumen: los precios a que se cotizan generalmente los artículos de primera necesidad son insostenibles.

De ello puede dar razón cualquier ciudadano de los innumerables que forman en las filas de los pasivos, de los que quieren y no pueden y atraviesan una vida más turbia que el aceite puesto ahora a la venta por algunos detallistas en el mercado cordobés.

Martía Porra.

## A consecuencia del vuelco de un camión, resultan cuatro personas heridas

Según comunica la guardia civil de El Viso, en el kilómetro 92 de la carretera general de Córdoba a Almadén, ha ocurrido un vuelco de camión, resultando cuatro hombres heridos.

El auto-camión tiene el número 1.183 de la matrícula de Córdoba y pertenece al vecino de Almadén don Alfonso Manzanares, yendo ocupado cuando ocurrió el accidente por el chófer Domingo Sánchez Cortés, Antonio y Alfonso Delgado Fernández, Ramón Hidalgo Martín, Francisco Mohedano Almena y Antonio Mohedano Godoy, los cuatro primeros vecinos de Almadén y éstos últimos de Chillón (Ciudad Real).

También ocupaban dicho vehículo, Gregorio Rodríguez del Campo, Adrián Delgado Flores, Felipe Aceña Padilla y Emilio Mohedano Godoy, los cuales resultaron heridos.

Según antecedentes, los mencionados individuos habían estado en una boda que se celebró en el mencionado pueblo de Chillón, y después de cenar acordaron venir a Córdoba a pasar el día, y al llegar al kilómetro 92 de la carretera y por efecto de un viraje rápido, volcó el autocamión sobre la cuneta, quedando los cuatro sujetos últimamente citados, bajo el vehículo.

Momentos después pasaban por allí unos carreros y fueron sacados los heridos y conducidos a El Viso.

El juzgado municipal de dicho pueblo instruyó diligencias y requirió al médico titular don Angel Ruiz López, para que asistiese a los lesionados, apreciando las heridas siguientes:

Gregorio Rodríguez, herida en el pabellón de la oreja derecha, hasta la región media del frontal, extendiéndose hasta el vértice de la cabeza, y otra en la región malar, calificadas de pronóstico reservado; Adrián Delgado, fractura completa del húmero derecho, también de pronóstico reservado; Felipe Aceña, una herida en la región frontal y otra en el parietal izquierdo, leves, y Emilio Mohedano, otra herida en el frontal, de carácter leve.

El juez ordenó la detención del chófer Domingo Sánchez y se incautó así mismo del autocamión.

### — Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista: Bernal B'lan afort  
M. del Boil, 1 (esquina a Condomar)

## PLAZA DE TOROS DE CABRA

Verdadero acontecimiento taurino.—El día 8 de Septiembre de 1924.

Gran corrida de 6 magníficos toros de la acreditadísima ganadería de Camero Civico (antes L'arladé), actuando de único espada el famoso

## Ignacio SÁNCHEZ MEJÍAS

VEÁNSE PROGRAMAS

# EL CAIMAN DE LA RIBERA

Aparece de nuevo y asusta a la gente.--Hay pruebas fidedignas de su existencia.--El caimán merodea aguas arriba del molino de Martos.--Personas que lo han visto.--Mucho ojo, que el saurio se las trae.

Días atrás, nuestro querido compañero "Julifer", lanzó la noticia de que en el río Guadalquivir y en parajes próximos a la Ribera, había sido visto un enorme caimán.

Esta noticia fué recibida con marcada incredulidad por muchos lectores, otros en cambio le concedieron una credulidad encanadora.

La noticia se extendió rápidamente por todo Córdoba y ha constituido el tema preferente de las conversaciones.

El caimán de la Ribera ha despertado una expectación enorme y ha constituido una actualidad palpi ante.

Nosotros, por nuestra parte, habíamos dado la noticia con unos adarmes de escepticismo, ya que en realidad no habíamos sido a in testigos presenciales de la aparición del terrible saurio.

Sin embargo, tales descripciones nos habían hecho del caimán algunos "testigos", que nos inclinábamos a creer a pie juntillo en su existencia.

Ahora lo creemos ya decisivamente. Tenemos una fe ciega en la existencia del terrible monstruo, y nos congratulamos de ello, ya que así podremos sin humorismo de ningún género y sin temor a dudas trasladar esta convicción muy seriamente a nuestros lectores.

Además sentimos la satisfacción del deber cumplido, contribuyendo a que los vecinos que frecuentan los lugares por donde merodea el terrible monstruo, anden ojo avizor, porque un "ataco" del misterioso saurio sería terrible.

arias mujeres y pequeños a los que pudimos suponer influidos de un miedo supersticioso, nos habían asegurado que habían visto el caimán. Después parece ser que otras personas han podido comprobarlo "por sus propios ojos" y ello venía a robustecer nuestra convicción en la certeza de la noticia.

Pero he aquí que una persona mu sería ha visto ayer al caimán en la parte del río donde la División Hidrológica del Guadalquivir ha efectuado las obras de protección del Campo de la Verdad. Llámase este testigo don Juan Palgoma, antiguo empleado de la División Hidrológica y guarda del sector donde están los encofrados metálicos en la margen izquierda del Guadalquivir.

El caimán fué visto por el señor Balgoma, en tierra, entre los diques once y doce de proyección del río. El terrible monstruo al sentir ruido se arrojó al agua sumergiéndose con igual estrépito que si se hubiese tratado "de un buey". Su tamaño es colosal. Al sumergirse en el agua dejó una estela cenagosa... y no volvió a aparecer en todo el día.

Un arriero llamado Rafael asegura haber visto el caimán hace cuatro o cinco días, en la margen opuesta y aguas

arriba del lava lero público establecido más allá del molino de Martos.

El puente Romano y los parajes inmediatos a la Ribera siguen estando concurridísimos de público, atraído por la novedad del caimán.

Va casi nadie lo toma a broma. Nos han dicho que el pasado año por estas fechas comenzó también a hablarse de la aparición de un caimán, pero el saurio no volvió a haberse visible y dejó de hablarse de ello.

Ahora, desde la noche de la conjunción de mínima distancia del planeta Marte, en que fué visto, parece que el monstruo está más confiado, o acaso más hambriento. Nos han asegurado que durante la noche se sienten por aquellos parajes unos quejidos y sollozos lastimeros, que a nosotros nos hicieron pensar en las "lágrimas de cocodrilo" y que la gente conocedora del río atribuía a las nutrias, no infrecuentes en aquellos parajes.

Es cuanto sabemos hasta ahora del misterioso huésped del río cuya vecindad nos parece asaz peligrosa.

Desde luego creemos que hay que tomarlo en serio y confiamos en que cualquier día se dejará cazar por algún nuevo coto, émulo del de la Fuensanta.

## En la "Juventud Recreativa"

Premios del concurso de belleza

Según anunciamos en nuestra edición anterior, la sociedad "Juventud Recreativa" celebró un animadísimo baile en su domicilio social el sábado último, al que concurrieron bellísimas muchachas, en su mayoría ataviadas a la andaluza, con sus airosas peinetas al as y sus castizos mantones de Manila.

Entre éstas se celebró un concurso de belleza, para cuya concesión de premios se vió el jurado en gravísimo aprieto, ya que casi todas ellas se lo merecían.

Se distinguieron, sin embargo, entre las bellas, las bellísimas señoritas Josefina Ortiz y Carmela Amaro, a quienes le fueron concedidos el primero y segundo premio respectivamente.

Consistieron los premios en objetos artísticos de valor: una peina y un bolso que en el acto fueron entregados a las agraciadas.

La velada resultó en extremo simpática y agradable, siendo muy felicitadas por la concurrencia las señoritas premiadas.

En EL METRO note fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

## Una cacería de tórtolas

En la finca que posee en la Granja de Torrehermosa, don Francisco Gómez Montero, se ha efectuado los días 26, 27 y 28 del pasado, una cacería de tórtolas que se ha visto este año concurridísima de escopetas.

Se han cobrado 2.300 piezas habiéndose introducido como novedad este año, la adjudicación de tres copas de plata a los tiradores que más se distinguieran. La primera, donada por el propietario de la finca, la obtuvo don José Casillejo la segunda la ganó don Enrique Spínola la tercera, por una ilustre personalidad que ha ostentado al os cargos en Madrid.

Tomaron parte en la cacería los señores Rodríguez, Sánchez Guerra, Moreno Luque, Spínola, Merino, Renjifo, el conde de Portillo, La Calle, García Borbón, Fernández de Henestrosa, Rojano, L. de Manzanares, Casillejo, Marquez (don S.), y otros que quedaron muy complacidos de las atenciones prodigadas por el dueño y señores de Castillejo y familia.

## De Valenzuela

Boda.—El día 30 se celebró en esta villa un enlace matrimonial.

El novio es don Pedro Urbano García superviviente de la catástrofe de Africa del 21 y condecorado con la medalla de Sufrimientos por la Patria.

Dicho soldado se hallaba en la posición de Hiel y en la retirada fué tan gravemente herido que los moros lo dejaron por muerto, siendo recogido después y curado en el hospital de Melilla.

La novia es la señorita Lorenza García y García bella y virtuosa joven. Lucía elegante traje de raso negro, y fueron padrinos en la ceremonia don Antonio Urbano y doña Isabel Urbano.

Para asistir a la boda vino de Albedín el industrial don Francisco Galisteo Espartero.

Deseamos a los nuevos esposos muchas felicidades.

Funerales.—Ha fallecido en esta villa la maestra Nacional doña Araceli García Sánchez, la cual llevaba en este pueblo 36 años de servio, por lo que contaba con numerosas amistades.

Su entierro constituyó una gran manifestación de duelo.

Sentimos tan lamentable pérdida y acompañamos en su dolor a su desconsolados viudo e hijos.

A la desgraciada profesora se le adeudan once años del aumento gradual de sueldo, lo que rogamos sea pagado por ser de justicia.—Corresponsal.

# T. S. H.

Aficionados. Los mejores aparatos son los construidos con arreglo a las patentes MARCONI de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos y cuya exclusiva posee la AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA, Sanjo Tomás, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellones de San Rafael, 2.º grupo.—Córdoba.



295	329	331	338	356	409	424	445
523	532	571	583	583	607	715	738
745	769	775	816	817	830	855	860
894	923	934	972				
Treinta y un mil							
020	068	074	101	126	131	138	140
172	204	228	265	286	355	373	401
413	415	436	529	537	542	555	578
580	591	610	625	629	726	753	768
785	794	853	866	883	960		
Treinta y dos mil							
037	051	054	120	150	154	157	175
201	206	250	276	298	327	333	349
350	357	360	366	377	413	426	448
497	567	585	593	627	632	645	656
677	709	735	736	757	762	798	821
825	834	870	897	915			
Treinta y tres							
031	056	061	072	096	107	144	145
151	177	195	289	292	298	341	357
406	409	462	483	533	575	578	585
594	609	612	665	681	698	701	708
726	728	782	805	858	907	935	938
961	981	987	995				
Treinta y cuatro mil							
009	055	071	087	122	135	150	158
175	194	237	246	251	260	266	337
406	457	517	531	588	610	623	626
633	690	706	768	683	877	953	968
988	995	997					
Treinta y cinco mil							
031	032	096	098	100	129	136	138
217	220	223	236	266	293	423	446
447	464	483	497	531	544	551	552
582	684	688	693	704	727	783	804
853	865	878	911				

096	097	186	217	245	254	263	269
281	318	353	390	400	409	422	427
431	452	467	468	472	563	573	578
652	662	756	792	819	827	833	887
905	911	956	986				
Treinta y siete mil							
014	034	037	064	120	132	182	203
232	286	305	314	354	362	383	404
449	493	519	537	550	571	597	605
640	654	690	700	724	737	740	769
782	787	807	826	842	853	864	868
876	910	922					
Treinta y ocho mil							
019	031	040	058	083	084	102	112
156	180	198	235	236	250	259	322
324	342	343	359	365	395	404	414
415	481	483	546	554	600	632	646
656	689	691	698	765	799	809	818
823	867	875	890	907	922	927	938
948	998	000					
Treinta y nueve mil							
017	019	074	030	118	183	195	233
334	352	355	356	360	379	407	422
444	494	501	559	593	703	710	737
742	755	759	759	794	796	806	822
858	874	921	959	983	994		
Cuarenta mil							
035	047	100	116	137	139	168	182
196	200	214	215	235	267	295	301
306	309	324	335	337	362	375	381
384	400	420	429	462	498	517	529
532	541	550	556	580	635	644	655
681	714	738	745	756	758	764	766
786	788	801	817	818	841	872	891
910	944	945	953				

## El correo de Málaga ha descarrilado en Casariche

No han ocurrido, por lo tuna desgracias.

Según nuestras noticias el tren correo ascendente de Málaga ha descarrilado esta tarde en las inmediaciones a la estación de Casariche, sin que, por fortuna, haya habido que lamentar desgracias personales.

Por tal causa dicho tren ha llegado a Córdoba con más de tres horas de retraso.

En nuestra próxima edición daremos detalles relacionados con dicho percance ferroviario.

El mejor del mundo es el

**ARROZ GRANITO**

a más regala a sus consumidores

**Un automóvil**

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

**Ferrer Hermanos**

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

# Remington



El modelo número 12 ¡¡NO SE OYE!! al escribir.  
La REMINGTON Portatil **NO TIENE RIVAL**

Sucursal en Córdoba, CONCEPCIÓN, 16.--Pídanse catálogos.

Oficinas Gondomar, 1, duplicado, primero, A.

De domingo a lunes

# Escándalos, riñas y otros excesos

Dos 'títulos' que se restituyen a sus hogares

¡Sábado, domingo y lunes!

En este último día tiene que trabajar mucho el repetero. Ahí van a continuación los sucesos más salientes registrados en la madrugada del sábado, el domingo y lo que va de lunes:

En la plaza de San Pedro se encontraron los amigos Angel Sánchez Fernández, que habita don Rodrigo 92 y Enrique Castro Pasurte, Santiago 113.

Ambos se liaron a cates, y tuvieron que ser asistidos en la Casa de Socorro de heridas leves en todito el cuerpo.

El jefe de la estación central requirió ayer a un agente de vigilancia de los que allí prestan servicio, para que detuvieran a Leonino Sánchez, supuesto autor del hurto de unas botas, hecho que tuvo lugar hace pocos días.

Juan Alias Martínez, apodado "El Negro", Antonio Pérez a Agoyo y Antonio Bravo (El Maño) han sido detenidos porque estaban de madrugada en mitad de la calle y son personas de poco fiar.

También ha llevado el mismo camino que los anteriores Rafael Nieto a El Veneno de Puente Genil, que llegó de aquel pueblo y se puso a escandalizar y blasfemar en el paseo de la Victoria, sin tener documentos que identificaran su extraña personalidad, y sin llevar una "la a" en el bolsillo.

José Yún Fernández, conocido por "El Mellota", betunero de oficio, le dió con el "establecimiento" en todo lo alto de la cabeza a su colega Rafael Pérez Castro (a) La Solitaria, que tuvo que ir de prisa a la Casa de Socorro para ser asistido de una herida de carácter leve.

—En la plaza de Colón Luis Garrido Rabanera, fué golpeado por Juan Molina Martínez, que le causó lesiones también leves.

Dice Antonia Arroyo Ortiz, domici-liana en la Plaza de Colón, 12, que su esposo Manuel Mellado Muñoz acostumbra a maltratarla, así como a su hija Paca.

La denuncia ha pasado al juzgado.

Manuel Puntas Gómez, que habita San Basilio, 36, insultó ayer al urbano número 80 porque no quería dejarlo pasar por la obra que se efectúa en la calle de San Felipe, por donde está prohibida la circulación.

Los "títulos" Ana Melquiades Llamas, de 14 años, y Cristóbal Martínez, de 17, que hicieron la "chiquillada" de угarse de sus domicilios, han sido hallados tan ricamente en una fonda de Almodovar del Rio.

A Cristóbal le encontraron 83 pesetas.

¡Probes criaturas!

## LOCALES

Han llegado de Ciudad Real el inspector de Higiene pectuaria don Protasio Salmorón y el oficial del Gobierno, don Angel Morales.

—Nos congratulamos del éxito alcanzado últimamente en la Audiencia de Jaén por el culto y joven abogado don Enrique del Castillo Poache, en una causa por homicidio que el fiscal solicitaba pena perpétua, y la Sala dictó veredicto de inculpabilidad.

—Una señora nos ruega que hagamos público el proceder del conserje del Hotel España, de Puebla de Ebro del Terrible, Francisco Medina, que halló en dicha estación un bolso con cierta cantidad y apresuró a devolverlo a aquella señora, negándose a recibir una gratificación. Con gusto hacemos constar este rasgo.

—Regresó de Sevilla el marqués de la Mota de Trejo.

—Se encuentra en Córdoba nuestro buen amigo don Modesto Mestanza.

—Se halla más aliviado de la enfermedad que le aqueja, nuestro querido amigo don Rafael García Varo, jefe del negociado de Quintas de este Ayuntamiento.

—Anoche llegó a Córdoba en automóvil, procedente de Málaga, el matador de toros Chicuelo.

—He nos tenido el gusto de saludar en esta redacción al corresponsal de LA VOZ en Hornachuelos, nuestro querido amigo don Joaquín González.

—Nos ha visitado una pobre mujer, esposa de Luis Espino Sánchez, domiciliado en la calle Navé número 18, para exponernos la crítica situación en que se halla. Su esposo está inútil para el trabajo, y no puede trasladarse con él a Fuencaliente, cuyos baños le han prescrito los médicos, por carecer totalmente de recursos. La desgraciada mujer, nos ruega que hagamos un llamamiento a la piedad cordobesa.

—Ha dejado de existir en esta capital el caballero señor don Antonio Rufo, marqués de Valdecores, persona de caritativos sentimientos y muy estimado por sus excelentes dotes de carácter. A la distinguida familia del finado enviamos nuestro pésame.

## Subasta

En la Notaría de don Gerardo de la Mora y Sánchez-Cabezudo, casa número 17 del llano de Guadalupe en Baena, se venderán el día veintidós de Septiembre próximo ciento noventa y seis fanegas de tierra, procedentes del Cortijo denominado "Alcoba la Alta" situado en la Campiña y término de dicha ciudad.

El pliego de condiciones y títulos estarán a disposición de cuantos deseen examinarlos en la Notaría expresada hasta las doce del día 15 de dicho mes de Septiembre, y a partir de esta fecha a la de quienes hayan constituido el depósito que se exige para tomar parte en la licitación.

Baena 18 de Agosto de 1924.

Como en 1923 **AMILCAR** gana la carrera de "Las doce horas 1924"

Vencedor absoluto con coches de rigurosa serie  
Tres coches **AMILCAR** batieron el recorrido de  
la motocicleta más rápida del concurso  
**Copa de S. M. el Rey**

Copa de Regularidad de "Heraldo Deportivo"

SUCURSALES

Bilbao.-Gran Vía, 9.  
Córdoba.-Gran Capitán, 13.  
Gijón.-Cifuentes, 2 y 4.  
Santander.-Plaza Cañadio, 1.  
Sevilla.-O'Donnell, 38.  
Vigo.-García Barbón, 39.

Agente distribuidor:

**Mariano Sancho, S. A.**

CASA CENTRAL:

Martínez Campos, 9.--Madrid

**Valentín García del Campo**  
A Imacénista de Coloniales  
Importador de Bacalaos y Cafés,  
Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

## En Bujalance

# Un festival taurino y tres horas hablando de galgos

Nuestro compañero Adolfo Torres, obtiene un gran triunfo.

A ochenta y cuatro de la tarde. En el auto de "El Alicantino" sin llevar nada por el reclamo, tomamos asiento los hermanos "Camará", Pepe, el que fué y aún debía ser; Juanito, el que ocupará el puesto del primero, Antonio Flores, otro hermano que no es torero, Adolfo Torres, nuestro redactor gráfico, sin el niño, y yo.

—¿A dónde vamos —pregunto—, porque todavía no lo sé.

—A Bujalance, donde dos buenos aficionados matarán unas becerras, auxiliados por Pepe y Juan Flores.

Los aficionados son Manuel de la Torre, que tiene un apellido de torero de moda, y Marianito Natera, que también lleva el apellido de un ganadero cordobés.

El auto avanza a una media de ochenta. Todos, menos Adolfo, tememos el vuelco.

—No pasa nada —añade el gran "Canuto".— Además traigo máquina y magnesio...

Un poco antes de llegar a Alcolea, tenemos el primer pinchazo. Antonio Flores, que es un gran atleta, hace de "gato" y el auto, a poco, reanuda su marcha.

Otro pinchazo cerca ya de El Carpio. También mete el hombre el "hombregato", y a los pocos minutos otra vez en marcha.

—¡Bujalance! —grita Adolfo. Allí está la torre y más abajo la plaza. ¡Me acuerdo yo muy bien!

No se ha equivocado el reporter gráfico. Aquello es Bujalance. Los "nenes" que, sin duda nos esperan, corren detrás del coche, gritando llenos de júbilo.

—¡Los toreros! ¡Los toreros! ¡"Mialos"!... ¡Esos son los Camarás! ¡Y los otros serán los "picaores"!...

El auto se detiene a la puerta del domicilio de don Manuel de la Torre, aficionado a los toros, propietario y "acreditado farmacéutico de la localidad"...

Animación. —¿A la plaza? —Parece que hay animación —pregunto a un muchacho del pueblo.

—Sí señor, que hay. Y eso que el fútbol, resta aficionados. Los "nenes" de aquí están locos con la pelota. También irán muchachas, aunque no muchas, porque aquí las señoritas no acostumbran ir a las fiestas taurinas de pago. Solo van a las que se entra por invitación.

—¿Y eso? —Cosas raras de los pueblos.

Se oye en los acordes de un pasodoble por la banda municipal. ¡Muy bien el clarinete! Los músicos recorren las calles principales anunciando la fiesta y animando a los retraídos.

La calle está imponente de chiquillos. —¡Ya salen! ¡Ya salen! ¡"Mialos", esos son!

Animación, curiosos, comentaristas, muchos nenes, un disparate de nenes, más disparates de perros sin bozal, criados por adores de sillas para los palcos. Aquí cada uno lleva su asiento. Un enjambre de aficionados "sin una lata", los verdaderos aficionados, que imploran una entrada de "gorra".

A las seis y veinticinco, cinco minutos antes de la hora anunciada para el comienzo del festejo, hemos subido la enorme cuesta que hay que salvar para entrar en el circo de malera.

La corrida es grande. Las localidades de arriba y las de abajo, las "rajas" por donde se ve con diligencia, están tomadas desde media hora antes.

Pide la llave, montado en brio a jaca, el niño Antonio Lara, hijo del exalcalde de Adamuz don Francisco Lara Ceballos.

El nene es un gran jinete y es muy aplaudido.

Se hace el paseíllo y se da suelta a la PRIMERA. —Que como la siguiente pertenece a la ganadería de don Félix Moreno, antes Saltillo.

Mariano Natera la saluda con varias verónicas apretadas y valientes. ¡Muy bien!

La becerria es brava y acude bien al apote.

Banderillea La Torre, saliendo achuchado.

Camará coloca un par inmenso, como en sus buenos tiempos. El público rompe en una prolongada ovación.

Cierra el tercio con otro admirable de educación. (Otra ovación).

—¡Y que sabiéndolo hacer...!

Natera, como un torero enterado, hace una faena de muleta valiente, cerca e inteligente para media buena. Descabella. (Su ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDA. —La Torre, como Lorenzo, da unas buenas verónicas, templando y mandando.

Natera entra en turno y hace cosas.

La Torre deja un buen par y Juanito Flores, que ya ha lucido sus habilidades, ayudando a los diestros, toma los parapullos y en terreno comprometido deja otro, estilo Pepe. ¡Muy bien!

Manolo La Torre brinda y se va a la becerria, que está algo en hueso. Varios pases inteligentes, y entrando bien señala un pincharo.

En este momento, nuestro compañero Adolfo Torres, que está en el ruedo tirando placas, se confía demasiado, arrancándosele la becerria. Adolfo se queda imperturbable. Solo gira el cuerpo, y con la máquina para a la "fera".

Luego mira a los tendidos sonriente y "fenómeno", como el de Triana. La ovación estalla imponente. "Canuto" saluda y se va en busca de un burladero, por si acaso se repite.

Aún dura la ovación al "mago" del objetivo, cuando La Torre da una gran estocada que acaba con la vida de la becerria.

Otra ovación, y se acabó.

Tres horas de galgos.

Si yo he hecho algo malo en este mundo, estoy indultado. Bujalance lo ha querido. He presenciado una acalorada discusión sobre galgos y liebres, sin entender una palabra. ¡Tres horas de galgos!

En "Jesús", un sitio muy pintoresco, y más tarde en el Casino, mientras le echaban gasolina al auto, he soportado a una "pelea" de buenos aficionados. El inteligente don Ricardo López y Suárez Varela, lleaba a voz cantante con su "Pérez", precioso ejemplar que ganó una copa en Jerez de la Frontera.

Después de "Pérez" se habló de todos los galgos de esta provincia, y, a petición de uno de los presentes, desfilaron por el Casino los perros más famosos que hay en Bujalance, teniendo en cuenta que hay más que personas.

Señor Zurita Vera: No ha pensado usted, como buen alcalde, en el impuesto sobre canes. Sería un ingreso fabuloso.

A un viejo aficionado que estaba junto a mí le hice esta pregunta:

—Oiga usted, amigo, y liebres hay muchas.

—Ni una, señor. ¡Es lo gracioso que tiene esto! Los perros que usted ve sirven solamente para andar por las calles...

CASTILLITO.

**Cementos, Yesos**  
**Tuberías de todas clases**  
**Losetas de Cemento**  
**Azulejos pintados**  
 Nuevos modelos)  
**Ladrillos Sevillanos**  
**Bañeras, Lavabos**  
**Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

**JACINTO CANIVELL**

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

**CÓRDOBA**

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

# PÁGINAS PARA LA MUJER

## Secretos del tocador

Manos bellas

Si las manos son de bonita forma con cuidadas un poco bastará para que sean perfectas. Basta con usar guantes para salir al aire, lavarlas con agua tibia y buena jabón y, diariamente, al acostarse, friccionarlas con agua de rosas a la cual se hayan mezclado glicerina y limón.

El cuidado del cutis

Almendras amargas machacadas, 40 gramos.

Crema fresca, 2 decilitros.

Agua de rosas, 2 decilitros.

Aguardiente destilado, 1 decilitro.

Se añade una yema de huevo y el jugo de un limón.

Se mezcla bien todo, se cuele y se emplea la crema por las noches.

La yema de huevo es de un efecto excelente. Se puede emplear sola en la forma siguiente: se lava bien el rostro con agua hervida y luego se extiende la yema dejándola sobre el cutis como una hora. Luego se lava con agua tibia.

## La cosumbre de hacer visitas

Hace aproximadamente medio siglo, el hablar nuevas relaciones era cosa tanto seria, y la primera visita se hacía después de meditar detenidamente acerca de su conveniencia o necesidad. La ceremonia de esa primera entrevista se celebraba de conformidad con las leyes de la moda entonces en boga. Entre las señoras y señores se asumía frecuentemente que la comida se sirviera a eso de las siete se presentaban las visitas, tarjeta en mano. Los temas tratados eran de aplauso a la trivialidad y de haber sido una verdadera pesadilla para los dueños de casa y sus nuevas relaciones. Sin embargo, esa era la faz pasajera; a partir de la primera visita, quedaba firmemente establecido un vínculo de amistad que se ratificaba días pasados mediante una invitación a comer. Tras este último dique, podían parecerse todos los actos rutinarios y ceremoniosos.

Así en cuanto a la alta sociedad. Porque con el correr de los años se impantó en la clase media la costumbre de los días de recibo. Y cabe señalar que, al principio, fueron considerados como una ridícula imitación de los grandes recibos de los aristócratas de Londres y París. Primeramente las reuniones tenían una seriedad abrumadora en la clase media pero paulatinamente se adoptó la costumbre observada en las grandes mansiones, en las que se ofrecía a los invitados una taza de té y un pedazo de torta. Más aún no trascendió ni un lustro. Sin que, además de eso, se ofreciera a las visitas los apetitosos "brioches", "scons", galletas y otras golosinas, y en muchos

hogares de Gran Bretaña acudir a un "at home" equivale todavía a participar de una verdadera comida.

Y he aquí que en menos de cincuenta años la moda de los días de recibo ha ido pasando, hasta el grado de que centenares de familias de prominencia social de todas las ciudades del mundo van olvidándose cada vez más de visitar o recibir visitas. En los países anglo-sajones, los días de recibo, para decirlo con más exactitud,—las tardes de recibo—pueden considerarse como cosas del pasado; a lo sumo se acude los domingos a las casas de los amigos. En esas ocasiones se canta, se baila y hasta se juega a las cartas y todo ello con poca preocupación por las austeras prácticas de antaño, que un diario londinense escribía recientemente: "Se procede en forma tal que la sociedad de 1870 se sentiría horrorizada".

## Recetas de cocina

Arroz a la capuchina

Se pica en olla y se fre en manteca hirviendo; cuando empieza a dorarse se añade tomate, que previamente se habrá escaldado y pelado, un poco de ajo y perejil se agrega al solito bacalao en tiras pequeñas, que se habrá puesto en las brasas y lavado después en agua fría. Luego se le echa el arroz; se sofríe durante diez minutos y se le añade el agua correspondiente. Debe cocer quince minutos.

Lomo al Jerez

Córtese el lomo en trozos regulares, y de un centímetro de gruesos póngasele a cada trozo sal y nuez moscada, úntense con manteca, déjense reposar un rato y échense luego en una cazuela con buen vino de Jerez que los cubra; póngase al horno y a los quince minutos se sirven.

El lomo admite todos los guisos. Ligero y sofríto, se pone en una olla vidriada y se cubre con manteca derretida, procurando que cuando esta se enfríe, quede cubierto el lomo. Se tapa bien la olla y en sitio fresco se conservan por mucho tiempo el lomo y la mantequilla.

## El filósofo Kant y las mujeres

Hace unos meses (el 22 de abril) se cumplió el segundo centenario del nacimiento en Königsberg, del más célebre filósofo alemán: Manuel Kant.

Con ocasión de este centenario se ha escrito mucho sobre la vida íntima del sabio.

He aquí una nota sobre sus fracasos matrimoniales:

"Kant tuvo sus propias ideas respecto de la mujer. Cierta vez anotó que las tales debían hacer lo posible por cultivar la barba, a fin de parecer más inteligentes. En materia de indumentaria seguía las modas con más cuidado

del que pudiera aguardarse de un pensador, excepción hecha del sombrero, un tricorneo que veinte años después ya no debía usarse y que él llevaba aún dentro de casa como pantalla para leer. Sus ojos azules, que según un pupilo de Kant tenían viva expresión espiritual, no eran grandes, pero de intenso mirar, tiernos y penetrantes.

El filósofo era muy agradecido por cualquier atención que se le hiciese. Soltero durante toda la vida, dicen que su corazón se sintió aprisionado en tres ocasiones. Una bella dejó de amarle porque "no convenía que fuera su compañero", y en las otras dos veces vióse ahuyentado del matrimonio por lo exiguo de su renta.

## BALADA

Plegaria al Santo Silencio

Religioso silencio, himno que ama el Señor, quien te sabe guardar, guarda tu corazón.

Es, gracias a tí, fácil nuestro recogimiento. No pronuncies palabra: el corazón encuentra en el alma apaciento.

Jesús decía muy poco, mucho menos María, y Jesús, el tan dulce, casi nada decía.

Paul Fort.

## La leyenda de la esencia de la rosa

El agua de rosas, a la cual en la antigüedad se atribuían grandes virtudes fué de un uso general durante muchos siglos. Se dice que cuando Saladino conquistó a Jerusalén en 1188, no quiso entrar en el templo que el culto de los cristianos había, según él, profanado, sino después de haber hecho lavar los muros con agua de rosas y un historiador afirma que se emplearon quinientos camellos en la conducción de las nojas necesarias para esta operación. Después de la toma de Constantinopla por Mahomet II en 1453, la iglesia de Santa Sofía fué asimismo lavada con agua de rosas antes de ser transformada en mezquita.

Los analistas orientales recuerdan que la célebre princesa Nourmahal llenó un canal con agua de rosas para pasearse en él con el gran Mogol. Sabiendo el calor evaporado aquel agua aromática, se notó que la parte que contenía la substancia olorosa sobrenadaba y de este modo se descubrió la esencia de rosas.

Antiguamente había la costumbre de llevar a los bautizos grandes vasos llenos de agua de rosas. El día que se bautizó al que andando el tiempo debía ser el famoso poeta Ronsard, la mujer que tenía el vaso lo dejó caer involuntariamente sobre el niño, "y este fué, dice, el presagio del encantador aroma que debían exhalar más tarde sus poetas".



## Gobierno civil

De mi as

Don Alfredo Ortega Herruzo presenta escrito renunciando al registro minero "San Antonio", en término de Pedroche, y la devolución del depósito que constituyó para optar al mismo.

Demarcaciones

Por esta Jefatura de Minas se efectuarán durante el mes de septiembre las demarcaciones de los registros mineros siguientes: "Angelita 2.ª", "San Antonio", "2.ª Demasia a Carnaval", "Brazones Norte", "Cielo", "Santa Valentina", "Los De amparados", "Albertina" y "San Rafael".

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Pon Antonio Monerri Carcia, don Francisco Simón Carrasco don Francisco Gutiérrez Cuevas, don José Martínez Vida, don Antonio López Díaz don Angel Torrachero Guerrero, don Manuel Carmona Fricto don José Ortiz Gálvez y don Antonio y don José Ortiz Cort, de Córdoba; don Clelio Pérez Jiménez, de Aguilar; don Domingo Cañizares Campos de Torrecampo; don Alonso Fernández Mohedano, de Conquista; don Alberto Casas Guerrero, de Po oblanco, y don Juan Aguilar Qrellana de Hornachuelos.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

## Sección de Primera Enseñanza

Telegrama

Por la Dirección general se interesa telegráficamente noticia del número exacto de maestros y maestras del segundo escalafón de derechos limitados, existentes a la fecha de 30 de Junio último, que disfruten 2.500 pesetas, con expresión de las vacantes de dicha categoría.

Resguardo

La Dirección general de la Deuda remite cheque importante 12.024,19 pesetas para el pago de las nóminas de jubilados y pensionistas del Magisterio de esta provincia correspondientes al mes de Agosto último.

Títulos

Han remitido sus títulos administrativos para que sean diligenciados con los nuevos sueldos, las maestras doña Francisca Sánchez, doña Patrocinio Torralba, doña Serafina Andrade, doña Francisca Alvarez, doña Mariariá Martín, doña Ana María Santiago, doña Carmen Cabrera, doña Dolores Perales, doña Felisa Lavajas, doña Irene Barreiro, doña Isabel Hernández y doña Francisca Caballero.

## MILITARES

De viaje

Marchó a Granada el capitán de infantería don José Aguilera.

Llegada

Llegó procedente de Melilla, el teniente de Regulares don Gregorio Gallo.

A Coma

Ha marchado a Coma el teniente de la Yeguada don Luis Jover.

## CAMIONES CHEVROLET

Pesetas 7.500

Manuel G. Plaza

Garage España

Pi y Margall, 1.

CÓRDOBA

## EL DR. CABALLERO

MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

## AZÚCAR REFINO.--Importada para tasa A 1,73 pesetas kilo

NOTA.—Dada la escasez de este artículo no se despacha más de 5 kilos.

Almacenes de MANUEL CASANOVA

456

### CASOS RAROS DE CÓRDOBA

un Convento, acompañados de los prebendados de las religiones y nobleza de la ciudad, siendo un día de júbilo para sus habitantes el referido, y el caso más particular que puede ocurrir en muchos siglos; y para la veracidad de él, están los enunciados autos que vocan todo el hecho.

II

Atroz hecho que comió un soldado con una mujerilla, el cual fué sentenciado a muerte

En el año de 1580 se hizo en Córdoba una rigurosa leva de hombres para servir a la guerra que contra Portugal declaró nuestro Católico Monarca Don Felipe II.

Fué a ella entre otros un soldado, cuyo nombre y apellidos no conduce, de fuerte genio y condición, según se advertió después.

Este, como vió que un camarada suyo tenía de brazo una pobre mujer, la empezó a galantear, visitándola con frecuencia, pero por más diligencias que hacía no pudo lograr su depravado intento, a causa de que el otro se la celaba por demás.

Viendo que por este modo le era imposible el conseguirla, se valió de otro más extraño, y que fué que aprovechándose de la ocasión de ver a su camarada sin dineros, trató con él de que le cediera la mancueta y se los daría.

El soldado no despreció la especie, y hablaron

BIBLIOTECA DE LA VOZ

453

se enterrasen, al tiempo del último "vare", le descubriesen las cajas, y diese fé el cura.

La Capilla, con el motivo expuesto, quedó desierta, no volviendo a enterrarse en ella nadie de la familia, aunque residía en Córdoba, ni menos han litigado su patronato, o porque desde el caso del perro no han querido litigar su pertenencia y propiedad, por nombrarse la Capilla del Perro hasta hoy.

X

Caso que sucedió a los Religiosos de San Juan de Dios

Por los años de 1600 siguió el ilustrísimo Cabildo Eclesiástico "litis" contra el convento y religiosos de San Juan de Dios de la misma ciudad, quienes se excusaban de pagar el débito del diezmo a la Iglesia, de los granos, hortalizas y ganados que producían las posesiones que gozaban, o color de ser exentos de la obligación por la hospitalidad que profesaban y ejercían.

Tan obstinados estaban los religiosos en el asunto, que el ordinario ante quien pasaba el proceso, les hizo varios requerimientos y practicó con la Comunidad otras muchas diligencias extrajudiciales a fin de que cumplieran el precepto.

Viendo el juez que nada aprovechaba la renuncia y contumacia de los Religiosos, que no gozaban

## Por los pueblos

Riña sangrienta

La guardia civil de La Carlota ha detenido a los vecinos de dicha villa Antonio Cálvez Bronet y Rafael Gálvez Bronet, quienes cuestionaron con su convecino José Manuel Remón Hames, causándole una herida en el antebrazo izquierdo y otra en el cuello, ambas leves, según dictamen del médico de aquel pueblo.

Los agresores fueron puestos a disposición del juez municipal de dicha villa.

Caballería desaparecida

Del cortijo denominado "Zamora", del término de Monturque, ha desaparecido una caballería perteneciente al vecino de Lucena don Antonio Delgado Gómez, suponiéndose haya sido hurtada.

La guardia civil practica gestiones para el rescate de dicha caballería.

Por hurto de leña

Al juzgado municipal de Pozoblanco ha sido denunciado el vecino de dicha ciudad José Díaz Encinas, por haber hurtado varias cargas de leña de una finca de su convecino Miguel Martínez Hidalgo.

Los robos en los trenes

El jefe de la estación férrea de Villa del Río, ha denunciado a la guardia civil de aquel puesto, que del tren 214 y en el trayecto comprendido entre Marmoleo y aquella estación, han sido robados una caja de queso, dos paquetes con pelacas, dos de aparatos eléctricos,

dos paquetes de encargos y una caja de vinos.

Practicadas gestiones por la benemérita consiguió ésta encontrar parte de los envases entre las malezas del arroyo del Salado.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de aquel juzgado.

## Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enajena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y camino de Almodóvar y senda de lurchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

## TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por atentado, contra Manuel Sanz Guzmán. Será defendido por el abogado señor Velasco.

En la Sección segunda tendrá lugar la vista de otra causa, por aborto, seguida contra María del Rosario Linares, por el juzgado de Priego.

## Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

## CASA VIDAL

Propietaria: Francisca del Pino y García  
Fábrica de anisados finos.—Establecimiento de bebidas de todas clases.  
SOLANA, 5.—PRIEGO

ban rescripto apostólico alguno que los guareciese, los declaró por público e comulgados, y a su tiempo mandó matar candelas en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena, en cuyo distrito está dicho convento, y en otras de la ciudad; y no produciendo efecto alguno esta temible diligencia, regravó las penas, hasta poner "cesación a divini", mandando se apedreasen, y se apedrearón, las puertas del convento.

Esta novedad, y los incesantes clamores de las campanas a anatema, puso en mucha confusión y temor a la ciudad.

Los Religiosos, viendo el estado del proceso, y que no deía para ellos cosa favorable, el conflicto de la ciudad y el paradero del asunto, aconsejados de los hombres doctos, timorosos y desapasionados, trataron con el Cabildo de composición, a que fueron admitidos, y se efectuó bajo los términos honrosos, como fueron que el Convento y Religiosos de San Juan de Dios fuese exento de pagar diezmo de huerta que descansa sobre dicho Convento, y de los ganados lañares que tenían y adelante tuvieran, y que de los demás efectos, lo pagasen íntegro, perdonándose el Cabildo parte de los diezmos a que estaba obligada la Comunidad.

Con tan honrosa composición se allanaron los Religiosos y pidieron absolución de las censuras, cuyo acto se hizo en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena en esta forma.

El día señalado para la absolución de los expresados religiosos, salieron en comunidad de su convento, en traje de penitentes, y de esta forma entraron en la iglesia de la Magdalena, donde estaba el ilustrísimo señor Obispo de Córdoba, sentado debajo de su dosel, y llegando al plano del altar mayor, los Religiosos se hincaron de rodillas, y el Obispo, pues o en pie, con mitra, rezó un exorcismo y varias oraciones, que, acabadas, se hincó de rodillas, sin mitra, e hizo señas para que la música cantase el salmo "Misere mei Deus".

Mientras este se cantó, los clérigos que estaban con sobrepellicos daban con unas varillas a los Religiosos en las espaldas.

Acabado el Miserere, dió su ilustrísima unos versos y oraciones, y concluidas, entonó el "Veni creator spiritus" y se descubrió la cruz del altar mayor, que estaba cubierta con velo negro.

Finalizado el himno, cantó varios versos y oraciones al Obispo, que puesta la mitra y teniendo el báculo en la mano, echó a los Religiosos la absolución, y concluida, los Religiosos besaron la mano a su ilustrísima.

Las campanas que hasta entonces habían sonado a entredicho o a muerte, conirtieron sus tristes y melancólicos ecos en festivos repiques y aclamaciones.

Desnudo el señor Obispo de las vestiduras pontificales, se volvió a su palacio, y los religiosos a

## Sección religiosa

Santo al de hoy

Día 1.—Lunes. San Gil, obispo y Santa Ana, profetisa

Santoral y cultos de mañana

Día 2.—Martes. Santos Esteban, rey; Anolín, diácono y mártir; Elpidio, obispo; Calixto mártir.

Vida del Santo.—Fue San Esteban hijo de Geisa, duque de Hungría. Siendo su padre áspero y gentil, comenó a familiarizarse con los cristianos y a darles entrada en sus dominios, y habiendo oído y tratado a los sacerdotes, recibió la luz evangélica. Su esposa, llamada Sarlot, vió en sueños a San Esteban, quien le anunció que pronto tendría un hijo, a quien debía llamar también Esteban y que llegaría a ser no solo rey, sino el Apóstol de la nación húngara. Tardó muy poco en nacer en Estrigonia el anunciado niño; bautizóle San Adalberto le puso por nombre Esteban, y allí se crió y fue instruido en las ciencias. Creció en edad y en merecimientos, y por orden de su padre fue llamado como rey. Viéndose ya en el trono, dió muestras de su humildad, caridad y celo en propagar la Religión cristiana, persiguiendo a los herejes. Eligió por mujer a Gisela, hermana del Emperador Enrique, doncella muy virtuosa, de quien tuvo un hijo que fue San Imérico. Desde muy niño profesó cordial devoción a la Reina de los Angeles, a quien llamaba "la gran Señora", la que le envió uno para que le consolase. Fué muy caritativo y faltándole una vez la limosna, los pobres le perdieron el respeto, pero él lo llevó con gran paciencia, veniéndolos como a imágenes de Jesucristo. Después de haber padecido tres años de enfermedad postrado en cama, falleció el día 15 de Agosto del año 1038, fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, que él había convertido en la más solemne de todo el reino.

Jubileo circular.—Continúa en Jesús Nazareno.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras) De ocho a seis y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 2, lunes, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

**Doctor Romaguera**  
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

**[Estudio Fotográfico**  
DE CLEMENTE MEDINA GARCIA  
Aparato alemán el más moderno.  
Llano de la Iglesia, 26 Priego

Sin rival

**Anís Machaquito**  
Reyes Rute

## Notas lucentinas

De las horas en Rute.—Como un distinguido e ilustrado joven rutense don Alejandro Escudero, ofreció hacer una crónica de la gran feria de su pueblo, nada pensaba decir, pero no puedo callar la gracia velada y velada allí en la esbelta y elegante tienda de campaña que se enseña en el centro del real de la feria, en la noche del cuarto día de festejos, llamada de las "esteras".

Los organizadores del deporte lucentino señores Chacón, Rojas y Serrano con el varón de Jena, quedaron en Rute después del encuentro futbolístico, y acompañados y agasajados por el señor Escudero Huertas, tomaron asiento en la pintoresca caseta, donde la comodidad y agradable temperatura los desquitaba del calor y molestias del viaje.

A la una de la mañana llegan los ramilletes de encantadoras señoritas rutenses y forasteras alegrándonos la estancia con la soberanía de sus rostros y el dulzor de sus palabras, dando a la vez belleza y realce a la soare, con sus ojos de violeta, sus mejillas de rosa, sus dientes de jazmines, y sus frentes de nardo, derramando poesía con sus cuerpos de diosas.

¡Oh! bellas rutenses, vosotras comprobáis la deliciosa verdad de aquellos versos de Bequer que decían: "Mientras exista una mujer hermosa habrá poesía". (Lo he dicho ya otras veces).

Entre foros tan preciadas vimos a Antonita y Aurora Pau, Carola Carbajal, Pascuala Padilla, Carmela Cruz Eciá, Clotildita Pérez, Rafaela Barba, Asunción Fernández, Carmen Torres, Milagros Cruz, Marija Pérez Torres, Antonia y Araceli Escudero, Carmen Pérez Torres, Anita, Rosa, Carmen y Aurora Sánchez, Carmencia y Elena Pérez Lucentinas y Amelia Pozo Marcos, que fué la que hizo el "off" en el encuentro futbolístico de la tarde, y otras muchas cuyos nombres siento no recordar, por lo que les pido mil perdones.

Excelente y nutrida orquesta batuteada por el ilustrado profesor y amigo don Diego Molina, amenizó la velada con lo más esogido de su repertorio, bailándose hasta las altas horas de la madrugada.

Los grandes circos "Collin" y el de "Roxana", la actuación de la encantadora estrella de variedades Paquita, los variados vios, norias y columpios, y las infinitas tiendas de feriantes que

vimos, fué demostración de la gran feria de que Rute ha gozado, a pesar de no tener estación de ferrocarril, por lo que autoridades y comisión de festejos merecen plácemes.

La del alba sería cuando confundidos por las atenciones recibidas, es especialmente de los buenos amigos señores Molina y Escudero, y contentísimos de velada tan amena, nuestro "Mercedes" atronaba con su bocina las accidentadas calles rutenas, y amanecido llegaba el de "Jena" a su lar franciscano y se despedía del señor Chacón y Chacón al que le queda reconocido por sus bondades.

—Nótase gran animación con motivo de la apertura y bendición del Campo de fútbol lucentino el próximo domingo siete del actual, inaugurándolo los equipos "U. P. Lucena F. C." contra "Iberia-Bute F. C." en un juego de campeonato.

¡Bien por los pueblos hermanos —Corresponsal.

## Conservatorio Oficial de Música

Con arreglo a las disposiciones vigentes, desde el día 1 hasta el 31 de septiembre, queda abierta la matrícula para los alumnos que por enseñanza oficial quieran hacer sus estudios musicales en el curso 1924-25.

El día 17 del corriente empezarán los exámenes extraordinarios de ingreso y asignaturas de los alumnos de enseñanza oficial y seguidamente los de la no oficial.

Las horas de oficina al público, en la Secretaría del Centro, establecido actualmente en la calle de Pedro López número 13, son de once a una de la tarde.

Córdoba 1 de septiembre de 1924.—El secretario, Carlos Gómez de Rozas.—V. B.: El director, José Rodríguez Cisneros.

## Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

## Se vende

una máquina para tallar madera hasta 30 centímetros ancho, con contamarcha, todo en muy buen uso, y una transmisión con cojinetes y piezas madera. Darán razón en el kiosco de las flores de la Compañía.

# H. ROSALES

Alcalá Zamora, número 66

## PRIEGO

En esta nueva y ya acreditada casa encontrarán las mayores comodidades, por haberse instalado con todos los detalles de lujo y confort, cocina de primer orden. Lujosos comedores, espléndido jardín, cuarto de baño y teléfono.

Se sirven comidas por raciones y a la carta.

# Información telefónica

El Presidente en Palacio; anuncia que las noticias de Africa no son buenas.---Consejo del Directorio en el ministerio de la Guerra.---Noticias de Africa.---En la zona francesa algunas posiciones se hallan en situación crítica, habiéndose librado duros combates entre franceses y rifeños.---Nota oficiosa del Directorio acerca del curso de las operaciones en Africa.---Otras noticias de interés.

## De la Agencia "Febus"

### De Madrid

Madrid 1, de las 16 a las 19 t.

#### El Rey en la Granja

Después de oír misa en palacio con las personas de su séquito y hablar telefónicamente con San Sebastián, Su Majestad el Rey marchó a la Granja a pasar el día al lado de su tía la infanta doña Isabel. Regresó a palacio anoche.

#### El infante don Fernando a Guadalajara

Anoche en el expreso marchó a Guadalajara el infante don Fernando acompañando a su hijo, alumno de ingenieros, que se reintegra a la academia a proseguir sus estudios, dando así por terminado su veraneo.

#### Cumplimentando al Rey

Esta mañana fué cumplimentado el Rey por el barón de Casa Irujo general Navarro.

#### Audiencia Regia

Hoy recibió el Rey en audiencia al general de división don Manuel Montero, al capitán de corbeta don Daniel Aros, al comandante don Antonio Coostegui, al teniente coronel don Eduardo Suárez Souza y al capitán médico laureado don Ricardo Bartolozzi.

### Dice el Presidente.---Las noticias de Africa, por cierto no son buenas

A las diez y media llegó el presidente del Directorio a Palacio a despachar con el Rey permaneciendo en las habitaciones regias durante una hora.

Al salir dijo: Na' a señores, muy poco, el Rey ha firmado la Ley de Alcoholes.

Le he dado cuenta de los asuntos de Africa y las noticias recibidas, que por cierto no son buenas. Esta tarde daré una nota sobre eso.

También firmó algo de Guerra sobre nombramientos de coroneles, un decreto sobre concesión de una cruz de Marina y autorizando la construcción del sexto pabellón de la Residencia de Estudiante.

#### Estado de Vázquez de Mella

Sigue casi en el mismo estado de gravedad don Juan Vázquez de Mella a

causa de la afección intestinal que sufre. A las cuatro de la madrugada se inició una pequeña mejoría.

El pesimismo no ha desaparecido siendo muchas las personas que se interesan por su estado. Los Reyes se han interesado por el ilustre enfermo.

#### Suárez Inclán se despide

El general Suárez Inclán estuvo en el ministerio de la Guerra despidiéndose del presidente general Primo de Rivera pues marcha con permiso de veraneo.

#### El despacho con el presidente

En el ministerio de la Guerra despacharon con el presidente los subsecretarios de Marina y Fomento.

También visitó al presidente el auditor general Muñoz Repiso.

#### Consejo del Directorio

A las doce de esta mañana quedaron reunidos en Consejo en el despacho del Presidente en el ministerio de la Guerra los vocales del Directorio.

Terminó la reunión a las dos y veinte, diciendo el general Vallespinosa lo siguiente:

—Hemos tenido un cambio de impresiones. Luego se les dará una nota en la Presidencia contando algunas novedades de Africa.

### Nota oficiosa del Directorio, sobre el curso de las operaciones en Africa.---Se envían batallones

La situación de la región oriental sigue siendo satisfactoria.

En la occidental los ataques del enemigo a puestos, convoyes y servicios, se acentúan en intensidad y audacia.

Ayer se rió un duro combate en las posiciones de García Acero y Ras Cuturaca, por una columna que acudió a repeler ataques sobre las comunicaciones a dicho sector.

Hoy ha de reiterarse el esfuerzo con una columna más fuerte, de la que forman parte cuatrocientos indígenas de la hara del Raisuni.

La necesidad de batir al enemigo en cuantas ocasiones se ofrece sin desatender las comunicaciones seriamente amenazadas exige numerosas fuerzas y un elemental deber de precisión ha

obligado al Gobierno al envío de batallones de los ya preparados.

La situación viene requiriendo el mayor esuerzo, serenidad y firmeza por parte de todos, y ahora más que nunca el Directorio se cree obligado a ejercer toda su autoridad allí y aquí.

#### Novillos en Madrid

Con un entradón se celebró la novillada anunciada, con ganado de Trespalacios, actuando los diestros Angelillo de Triana, Lirri y Gallito de Zafra.

PRIMERO.—Angelillo de Triana veroniquea distanciado, no haciendo nada de particular.

El toro hace una magnífica pelea con los caballos, dejando tres para el arrastre.

Con la muleta, Angelillo hace una faena pesada para una estocada caída y perpendicular.

Al arrastrarse el toro se le hacen palmas.

SEGUNDO.—Gallito de Zafra veroniquea con voluntad, pero sin lucimiento.

Con la muleta, la primera parte de la faena sin interés de ninguna clase en la segunda hay pases de pecho, ayudados y toreros, para un pinchazo y descordamiento del toro.

TERCERO.—Lirri ni con la capa ni en quites hace nada, las aenas son deslucidas; con la muleta está apático, dejando un estoconazo caído. Palmas y pitos.

CUARTO.—Angelillo de Triana intenta lucirse con la capa y no lo consigue.

Con la muleta hace una bonita faena muy rica, dejando media en su sitio.

QUINTO.—Gallito de Zafra torea por verónicas y se le aplaude con la muleta. Hace una buena faena para dos pinchazos y una esocada.

SEXTO.—Lirri torea en dos tiempos, sin mandar ni templar.

En quites, hace uno que entusiasma al público. Angelillo de Triana larga unas cuantas verónicas escalofriantes.

Lirri hace una faena apretada, dando algunos pases de pecho en los que se ve seriamente comprometido, y en cuanto iguala arrea una estocada entera. (Ovación y petición de oreja.) Descabella con la puntilla al segundo intento. (Ovación.)

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

## De Marruecos

### Entrega del premio de 5.000 pesetas

Melilla 1.—Ayer se verificó el acto de hacer entrega del premio de cinco mil pesetas ofrecido por el Directorio a todos los indígenas que salven a cualquier español en peligro en actos de guerra.

Cinco aparatos se trasladaron a Idi Midar, donde acampa la mejala de Abd-el-Malek y fueras de Melilla al mando del comandante Lueda, quien en nombre del comandante general hizo entrega del premio, pronunciando un discurso en árabe.

El agraciado llámase Mohamed Aber Mohar, que fué el que realizó el acto de salvamento.

Finalizado el acto, obsequió a todos con una comida a la usanza mora.

Terminada la ceremonia regresaron los aparatos a su base.

### Regalos a Abd-el-Kader

Melilla 1.—El caid Abd-el-Kader obsequió en su casa de Aduana a las personalidades que han asistido a la boda de su hijo, habiendo recibido del jefe el regalo de nueve toros, dos alfombras y dos cargas de azúcar.

El caid sigue recibiendo otros regalos.

### Heridos casuales

Melilla 1.—En actos del servicio resultaron heridos casualmente cinco soldados del distintos regimientos que ingresaron en el Hospital de los Dockers.

### Vuelos de aviones

Melilla 1.—Sobre el campo rebeldé voló la tercera escuadrilla del cuarto grupo de aviación, regresando a su base sin novedad.

### Crítica situación en la zona francesa

Melilla 1.—Van adquiriendo fundamento las noticias circunscritas que confirman la crítica situación de las posiciones francesas de Gessi Hensa y Hasi Moreirta, habiendo salido en su auxilio una columna, entablándose un rudo combate con los rifeños.

## De Provincias

### CADIZ

#### Agasajo a Marconi

Cádiz 1.—Para cuando llegue el infante inventador de la telegrafía sin hilo, Marconi, se le preparan diversos agasajos en su honor.

#### Ayuntamiento que dimitte en pleno

Cádiz 1.—El Ayuntamiento de Puerto Real ha dimitido en pleno por haberse resuelto en favor de San Fernando el dominio de los terrenos del arsenal de la Carraca.

### BARCELONA

#### Hoy se firmará la sentencia

Barcelona 1.—Regresó el capitán general de su visita a Manresa y otras poblaciones, y manifestó a los periodistas que esta tarde firmaría la sentencia con-

tra los atacadores de los señores Manceci. Negó el rumor de que se le fuera a nombrar para un elevado puesto en Arica.

#### Regreso del jefe de policía

Barcelona 1.—En el expreso regresó el jefe superior de policía señor Hernández Mahillo, que era esperado por el personal a sus órdenes.

### GRANADA

#### Tenedores de billetes falsos

Granada 1.—El juzgado de Campillos ha tomado declaración a los detenidos por expedición de billetes falsos, abrigándose la sospecha de que no son los autores del hecho, sino otros dos sujetos que fueron vistos en Granada hace unos días que pasan como negociantes, y que al notar que se sospechaba de ellos, desaparecieron.

#### Las cuentas de feria

Granada 1.—La comisión gestora de los festejos de la última feria, al rendir cuentas, ha dejado un sobrante de dos mil pesetas, que se destinan a fines benéficos.

### GUADALAJARA

#### Nueva cárcel

Guadalajara 1.—Llegaron a esta ciudad el inspector general de prisiones señor Cadalso con el arquitecto señor Mendoza, para estudiar las obras de transformación de la cárcel en reformatorio y hacerse cargo de los terrenos cedidos por el Ayuntamiento para la construcción de una nueva cárcel, así como ver la manera de trasladar a Audiencia a otro edificio más decoroso que la cárcel.

En la nueva cárcel estarán separados los presos de ambos sexos.

### LEON

#### Choque evitado

León 1.—El tren correo de Bilbao a León, cerca de la estación de Pedran, iba a chocar con otro de viajeros, por descuido de un guardaaguas.

La serenidad de los maquinistas evitó una horrible catástrofe.

Los viajeros que presintieron el peligro dieron voces de alarma, parando ambos convoyes.

Los viajeros abrazaron a los maquinistas por su serenidad.

### SEVILLA

#### A una romería

Sevilla 1.—El sábado último, en automóvil, marcharon a Aracena los infantes don Carlos, doña Luisa, Isabel Alfonso y demás infantes para tomar parte en la tradicional romería de Arias Montana.

#### Heridos y enfermos de Ceuta

Sevilla 1.—A medio día se tuvo noticia en Capitanía general de la llegada al puerto del vapor "Atlante" con una expedición de heridos y enfermos de Ceuta.

Inmediatamente por Capitanía general se cursaron las órdenes a la comandancia de Sanidad a fin de que preparase todo lo conveniente para la hospitalización de los heridos y enfermos y el material de ambulancia por si hu-

biera que transportar en camilla a los mismo.

También fueron invitados los círculos y particulares para el envío de carruajes para la conducción de heridos al Hospital.

Durante toda la tarde se trabajó con actividad en Capitanía general, permaneciendo en la misma el infante don Carlos.

Al puerto acudieron las autoridades, personal del hospital, una sección de la Cruz Roja con sus camilleros y seis coches de la ambulancia.

También acudieron numerosos coches de particulares para el transporte de heridos.

### SORIA

#### Tren que se incendia en marcha

Soria 1.—En el tren correo que sale de esta a las nueve de la noche, cerca de Matamala, a cinco kilómetros de esta, donde se había incendiado un pinar, notaron que el convoy, al cruzar por el mismo, se había incendiado, llamando la atención con gritos de socorro, que pronto advirtieron al maquinista del peligro que corrían. El tren se detuvo en un momento en llamas, y advertidos los campesinos, acudieron al lugar del siniestro, logrando cortar el fuego del bosque y salvar el del convoy, quemándose dos vagones completos, uno de resina y otro de equipajes. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales, siendo de elogiar la conducta de los empleados de la Compañía que expusieron su vida.

"Románticos idilios de la carne" El poeta de los bellos pensamientos" y "La princesa pájila" (novela) por Ricardo Riballo.—Librería de Fernando Pá, Puerta del Sol, número 15, Madrid. Precio 4 pesetas.

## ELINIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

## ESTÓMAGO & INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

## Viaje de un agrario

## En Cestona, eliminando bilis

Al partir para esta región norteaña, teníamos el propósito — complemento del régimen medicinal a seguir — de no pensar en nada referente al Sur. En nada de aquellas de nuestras cosas, que tanto se presanan a entorpecer el plan curativo recomendado. Queríamos hacer funcionar aquí, solamente nuestro pito "bajo" y dejar el "alto" en completo reposo, para así facilitar la limpieza del "entresuelo", congestionado, según dictamen de los galenos, por gran cantidad de secreción biliar retenida en nuestro hígado, incautada por no sé cuál otro órgano auxiliar y no recuerdo si tasado o no, por algún conclave de glándulas de secreción interna...

■ Pecado de andaluz, el pecado de falta de voluntad propio de esa región, es el que nos hace desistir de aquel buen propósito para tratar de transcribir en LA VOZ lo que al salir de su campo ha ido viendo el ojo de un labrador. Tal vez de ello pueda sacar algún provecho esa pobre-rica población agraria.

Seguiremos nuestro itinerario: Madrid. Tiendas, muchas tiendas, un verdadero exceso; de algunas, como las de comestibles, hay, según cálculos, una por cada 59 vecinos. En una de éstas, de las 919 que cotizan su pesetilla diaria para mantener esa organización modelo de "La Unica", entramos para preguntar a un conocido nuestro sobre el negocio, en lo que a nosotros interesa.

El aceite — nos dijo — muy mal, da mucho que hacer y solo deja del 18 al 20 por 100... A los que son negociantes tal vez, pero a la mayoría de nosotros no nos beneficia la tasa, por el contrario, nos perjudica; no vé usted que casi todos compramos en una o a lo más en dos veces, toda la venta del año. Salimos y continuamos pasando ante el sin fin de establecimientos de consumo, de venta libre y productiva...

Bilbao. — Rico, espléndido, altanero... Se vé cómo el vasco trabaja sintiéndose no solo dueño de su riqueza y trabajo, sino mimado y protegido. No se siente, sin embargo, obligado en forma alguna por este mimo y protección no, su arrogancia muestra bien a las claras es trato que él ha sabido imponer.

Su tesón y fino espíritu de asociación han hecho el milagro de que, no solamente se respeten sus intereses, sino que además se les beneficien. Buena prueba de ello tendría el señor Alca cuando su famoso proyecto sobre utilidades de la guerra.

Así hoy se les nota trabajar contentos y confiados, viendo en alza constantemente sus productos, sin que para ellos sea motivo de preocupación, el verdadero precio que alcancen en el mercado mundial. La rica agricultura y la pobre industria nacional — sólo la pobre — los consumirán de buen grado... mientras, se da el edificante caso de que, cualquier fábrica o explotación minera pr-

duzca tres veces más y con mucho menor riesgo, que la mejor finca agrícola de su mismo valor.

San Sebastián. — Lujo, ostentación, recreos, pesetas y oro en circulación. Potentados españoles y extranjeros en hoteles con pensión de 40 pesetas en adelante; todo caro y libre... Solamente preocupación y esfuerzo para buscar el modo de matar el tedio; entre otros, tienen un buen filón en la confección de agudas ironías sobre las dos abundantes producciones nacionales a que ha alcanzado el beneficio de tasa e incautación... la política y el aceite!

¡Qué pena, qué depresión de espíritu sintió este agrario andaluz, qué humillación azotaba nuestro rostro! Durante todo el viaje oímos nombres representativos, de los que suenan y funcionan en Madrid: Urquijo, Echevarrieta, Urgoiti, Sota, Echevarría, Aznar, etc. etc. Volvíamos los ojos del alma hacia nuestra región: sólo sus bellezas naturales y artísticas surgían! ¡Cubierta por la niebla, por espesa y pesada niebla, más pegajosa y difícil de traspasar que la gaba del Lau, debía dormir la más potente riqueza nacional!

Utilizando el medio más rápido nos venimos a buscar la acción benéfica de este agua mineral, y sin esperar siquiera el reconocimiento del ilustre médico-director del balneario, nos administramos una fuerte dosis.

Al anochecer paseando por la verde soledad de uno de estos prados, nos recreamos imaginando un fantástico proyecto para poner este agua al alcance de todo labrador... cuando una voz más honda pareció gritar: "No, el mal no está ahí, lo que, por el contrario, necesita es un estimulante de todas sus secreciones." Materialmente rendido, busqué el descanso.

Ha amanecido el día de hoy, fresco, suave y hermoso. Mientras desayunábamos, hemos ojeado la prensa. Nada, las notas oficiosas desmienten o previniendo rumores; que los delegados empiezan a incautarse de la sexta parte de las existencias de aceite; que la baja del trigo ha pasado ya de las 5 pesetas los 110 kilogramos. Nada más, seguramente la harina y el pan siguen igual. Ni siquiera dicen se haya reunido una Junta provincial de Abastos.

Pedro Castro.

Cestona y Agosto.

## Pago a los maestros

En la Habilitación de maestros de escuelas nacionales de esta provincia, en esta capital, se ha abierto hoy el pago de los haberes y remuneraciones del mes anterior.

## Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

1 de Septiembre 1924.

Interior . . . . .	70'75
Exterior . . . . .	85'50
Amortizable 5 por 100, 1920 . . . . .	96'00
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917 . . . . .	95'75
Obligaciones del Tesoro dos años . . . . .	
Enero . . . . .	101'80
Banco de España . . . . .	562'00
Banco Central . . . . .	000'00
Compañía Arrendataria Tabacos . . . . .	000'00
Banco Español de Crédito . . . . .	155'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100 . . . . .	90'65
Cédulas Hipotecarias 5 por 100 . . . . .	99'50
Cédulas Hipotecarias 6 por 100 . . . . .	109'00
Francos . . . . .	40'70
Libras . . . . .	33'78
Dólares . . . . .	00'00

HOTEL SUIZO  
Tarifa, 6 (en la Campana)  
SEVILLA

Cuartos de baño. — Calefacción. — Pensión completa 10 pesetas.  
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid  
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Venta al por mayor y menor. — La clase segunda se vende al peso,  
Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

**SEÑORAS:** El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**  
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

## Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba



# LA VOZ

**Diario gráfico de información**

---

**Ediciones: Mañana y noche**

---

Completa información  
Telegráfica y Telefónica  
de España y del Extranjero

---

**Oficinas y Talleres**

**San Pablo, 55.---Teléfono, 235**

**CORDOBA**